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Bici elettriche
Sono dieci i cittadini che nel corso dell’anno hanno
aderito all’iniziativa, promossa dall’Amministrazione
comunale, che ha volute incentivare – anche con un
piccolo contributo economico – all’acquisto delle bici-
clette elettriche. Ecco i loro nomi: Tullia Anesi, Lucia
Bressanini, Luigi Fezzi, Antonia Galvan, Ornella Ste-
vanin, Oriana Fratton, Egidio Casagrande, Mario Caumo, Giorgio Cocco e Andrea Gi-
ampiccolo. Nei giorni scorsi, sono stati invitati per un incontro in municipio. Ed alla
fine, per alcuni di loro, è “scattata” anche una foto assieme agli assessori comunali
Carlo Galvan, Mario DelSorbo e Patrizia Dallafior.

Servizio di raccolta carta e
piccole quantità di cartone
CALENDARIO 2008

BORGO VALSUGANA - ZONA NORD
Novembre Dicembre
Martedì 11-11-2008 Martedì 9-12-2008
Martedì 25-11-2008 Martedì 23-12-2008

BORGO VALSUGANA - ZONA SUD
Novembre Dicembre
Giovedì 13-11-2008 Giovedì 11-12-2008
Giovedì 27-11-2008 Giovedì 24-12-2008

www.c3tn.it • N. VERDE 800.703328

Il Piacere del Cinema
Prosegue fino a dicembre, presso il cinema del centro scolastico, la rassegna au-
tunnale “Il piacere del cinema”. Mercoledì 26 novembre l’appuntamento è con il
film commedia “Pranzo di ferragosto” di Gianni Di Gregorio. Da non perdere mer-
coledì 3 dicembre l’ultima produzione del regista Woody Allen “Vicky Cristina Bar-
celona” con Scarlett Johansson e Penelope Cruz: le ultime due pellicole proposte in
visione sono i film drammatici “Mongol” di Sergei Bodrov (mercoledì 10 dicem-
bre) e “La banda - Baader Meinhof” di Uli Edel (mercoledì 17 dicembre). Tutti gli
spettacoli iniziano alle 21 con ingresso intero 6,50 euro e ridotto 4,50 euro.

La Cima Radio
La rivista Antique Radio Magazine – Casa Editrice
Mosè Edizioni – ha pubblicato nell’edizione di
maggio-giugno 2008 un servizio, ampiamente
documentato, sulla Cima Radio di Borgo Valsu-
gana: la ditta, con la denominazione “Cima Radio
- Costruzioni Radio R. Lombardi”, fu attiva in
paese dal 1949 al 1954 fondata da Roberto Lom-
bardi e Carlo Cima. Il primo si occupava di assemblare la parte componistica, il se-
condo costruiva i mobiletti radio. L’attività durò poco, con l’azienda che – secondo
quanto ricorda il giornalista – nei cinque anni riusciva a produrre due-tre apparec-
chi alla settimana. Poco meno di 700 radio, quindi, e tutte vendute in zona. Oggi
Marco Puccini – questo è il nome del servizio in questione – lancia un appello a tutti
i cittadini di Borgo e di Olle per riuscire a recuperare il maggior numero di infor-
mazioni: la sua intenzione è di recuperare notizie, immagini sugli apparecchi Cima.
E magari anche qualche modello da fotografare: chi avesse notizie lo può contat-
tare al 340.0785677 o all’indirizzo e-mail marco1964@simail.it.
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Cari cittadini,
come sapete da luglio 2008 ho
assunto la guida del Comune di

Borgo Valsugana. Questa ultima parte
del mandato – si andrà a votare nella
primavera 2009 e il prossimo sarà di 6
anni – servirà per concludere i progetti
che abbiamo delineato e solo parzial-
mente realizzato per via della anticipata
chiusura di questa consigliatura. All’in-
terno del giornalino troverete alcuni di
questi spiegati nel dettaglio. 

Mi preme spendere queste righe che
sono concesse al primo cittadino per affrontare una
questione più generale ma che ritengo molto impor-
tante. Talvolta si sente reclamare da parte dei Sindaci
maggiori poteri per far fronte a necessità che una volta
non erano così rilevanti. Il governo ha recentemente as-
segnato alcuni maggiori poteri. Io condivido questa ten-
denza. Ma ritengo che questi maggiori poteri debbano
essere bilanciati da una maggiore democrazia diretta.
Conosco bene il funzionamento del Consiglio comunale
per essere stato capogruppo di maggioranza e di mino-
ranza, assessore e vicesindaco ed ora primo cittadino,
ma anche per il mio lavoro di segretario comunale. So
la frustrazione dei consiglieri comunali che molte volte
apprendono scelte già fatte da altri. È inevitabile. Oggi
la macchina amministrativa richiede competenze spe-
cifiche e tempi di approfondimento che non tutti i con-
siglieri, soprattutto alla prima esperienza, possono
avere. Così a decidere sono sempre più pochi, e magari
neanche i migliori. Alle votazioni vincono infatti i più
votati, non necessariamente i migliori.

Ma a ben vedere nella comunità, fuori dal Consiglio,
ci sono professionalità, competenze, sensibilità profonde
e molto radicate. Persone che per motivi personali non
possono o non vogliono mettersi a disposizione per una
elezione rappresentativa, ma che hanno molto da dire
su specifici temi.

È ora che questi abbiano voce. Carlo Galvan, già pre-
sidente del Consiglio e ora chiamato da me alla riorga-
nizzazione delle risorse umane del comune come asses-
sore , aveva preannunciato la volontà di realizzare i poli
di quartiere, dove oltre alle possibilità ricreative, spor-
tive e parchi per bambini, ci fossero anche momenti di
confronto sui temi e progetti che riguardano il singolo

quartiere. Ne sono previsti 5, che non a
caso corrispondono nel numero e nella
dislocazione ai seggi elettorali ai quali
ciascuno di noi è assegnato. I poli di
quartiere danno una rappresentazione
geografica. Bene. Sono importanti. Ma
alla luce di questa mia pur breve ma in-
tensa esperienza di primo cittadino
sono convinto che si possa andare
anche oltre lo schema della democra-
zia rappresentativa pura per saggiare
la democrazia diretta. La democrazia
diretta assoluta è quella assembleare,

che può funzionare solo in piccole realtà, penso a comuni
sotto i 3000 abitanti. Petizioni, referendum, azioni popo-
lari di revoca degli amministratori, bilancio partecipativo,
l’audizione pubblica sono alcuni degli strumenti che pos-
sono essere considerati nei centri di maggiori dimensioni
come Borgo. È evidente che da come sono tarati questi
strumenti si potrà avere una buona o cattiva percentuale
di democrazia diretta. Ci sono realtà come la confedera-
zione elvetica, che da centocinquanta anni sperimenta al-
cuni di questi istituti con successo. Il tema dei temi è il
quorum, cioè il numero dei cittadini che serve per atti-
vare o far funzionare questi strumenti. Io credo che si
possa trarre esempio da quella elvetica come da altre espe-
rienze per affermare che il quorum deve essere il più basso
possibile. Dando dignità a questi istituti si dà infatti di-
gnità ai cittadini, che si sentono più coinvolti e sono spinti
ad informarsi meglio sullo stato della loro amministra-
zione facendoli diventare così anche elettori più efficienti. 

Spero che il Consiglio comunale, che sta lavorando
da molto tempo e con molta dedizione sul nuovo statuto
comunale, accolga queste mie riflessioni come un sug-
gerimento e non come una critica. D’altra parte i consi-
glieri comunali sono buoni testimoni della assoluta man-
canza di pubblico alle adunanze del Consiglio, e questo
qualcosa vorrà pur dire sul livello di partecipazione. Né
penso che inviti alla partecipazione a chi non ha diritto
di manifestare le proprie idee, possa essere la soluzione.
Non vorrei che proprio i consiglieri che reclamano mag-
giore coinvolgimento tirassero indietro sulla partecipa-
zione di coloro che stanno fuori. Non è difendendo pre-
rogative di una istituzione ormai logora, che è stata
svuotata di quasi tutte le competenze, e non da noi, che
si fa rivivere la partecipazione.�

LA PAROLA AL VICESINDACO
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P redisponendo il nostro pri -
mo articolo, intendiamo pre-
sentare alla comunità il

nuovo ufficio di presidenza, attiva-
tosi in seguito alle dimissioni del
Presidente del Consiglio Carlo Gal-
van, chiamato a svolgere le funzioni
di assessore della Giunta comunale.
Il Consiglio comunale ha eletto
presidente Mariaelena Segnana e
Vicepresidente Mario Bastiani. 
Decisione, questa, condivisa e vo-
tata in modo unanime da tutti i
consiglieri presenti. Proprio per
questo motivo, la scelta delle per-
sone elette a ricoprire la funzione
di Presidente e Vice presidente del
Consiglio comunale riveste anche
un’importante valenza politica.
Perché il Presidente è consigliere
di minoranza. In precedenza, rico-
priva la carica di vicepresidente,
assicurando in tal guisa la conti-
nuità dei lavori consiliari.
Per dare la possibilità a due consi-
glieri, alla loro prima legislatura,
di fare un’esperienza sicuramente
impegnativa, ma anche impor-
tante per la crescita sia personale
che all’interno della comunità.
In continuità con l’ottimo percorso
intrapreso dal Presidente uscente,
abbiamo deciso di dare maggiore vi-
sibilità all’Ufficio di presidenza. Sia -

mo alla prima esperienza, ciò nono-
stante siamo consapevoli di quan to

l’impegno assunto sia di fondamen-
tale importanza per l’attuazione di
un’amministrazione uni taria, coesa
e improntata all’ascolto di tutte le
voci espresse dalla collettività citta-
dina. L’Ufficio di presidenza, ope-
rante all’interno di un consorzio ci-
vile di elevata aspettativa, permetterà
di proporre le giuste sinergie volte
alla gestione dei lavori del Consiglio
comunale; tali lavori si prospettano,
per i mesi venturi, di natura alta-

da
l c
on
si
gl
io
 c
om
un
al
e

Dal Consiglio comunale

Nuovo ufficio
di presidenza

Sintesi delle principali 
delibere di Giunta assunte
Mese di aprile
• Approvato il progetto definitivo dei lavori di adeguamento del-

l’asilo nido redatto dall’ing. Amos Poli di Borgo per una spesa
complessiva di 575.064,46 di cui 368.384,78 per lavori a base
d’asta.

• Contributi per 15.000 euro al Coro Valsella e 20.000 euro all’As-
sociazione Arte Sella per l’acquisto di attrezzature. Altri 3.000
euro alla Filodrammatica di Olle e 6.500 al Corpo dei Vigili del
Fuoco a titolo di contributo ordinario 2008.

• Approvato il progetto definitivo di ristrutturazione ed ampliamento
della Scuola Media “Ora e Veglia” redatto dall’ATP con mandatario
l’ing. Alessandro Voltolini in associazione con l’arch. Alessandro

Dalsasso e il geom. Flavio Voltolini per un importo di 2.831.482 euro
di cui 2.148.219,90 per lavori a base d’asta.

• Affidato l’incarico alla dott.ssa Barbara Borgini di Rovereto del
progetto definitivo dei lavori di ripristino del “Sentiero dei Ca-
stelli” tra la strada comunale verso Castel Telvana ed il comune
di Telve di Sopra, secondo stralcio: la spesa per la professionista
è di 1.237,65 euro.

• Approvato il progetto esecutivo dei lavori di completamento dei la-
vori di adeguamento dell’asilo nido - 1° stralcio redatto dall’ing.
Amos Poli di Borgo per una spesa complessiva di 253.357,32 euro
di cui 165.277,89 per lavori a base d’asta.

• Affidato all’ing. Paolo Osti di Borgo la stesura del progetto prelimi-
nare, definitivo ed esecutivo dei lavori di ricostruzione dei ponti in
Sella lungo la strada comunale per Baita Lanzola, in corrispondenza
di “Val della Crea, Val Measa e Val dei Dordi”: la spesa per il profes-
sionista è di 11.872,80 euro.

Flash di Giunta
4

Il vescovo titolare di Bellinas

e suffraganeo di Bressanone

mons. Simone Feurstein

consacra la nuova chiesa

del convento dedicata a

San Francesco d’Assisi.

19 novembre 1606

Consiglio dei bambini

Un consiglio in piena regola. Con cinque
punti all’ordine del giorno. Protagonisti i
bambini delle quinte classi elementari, riu-
niti in sala consiliare in occasione della Gior-
nata Mondiale dei Diritti dell’Infanzia e del-
l’Adolescenza. Una seduta convocata dal sindaco dei bambini Gabriele
Masina. Ad accoglierli il presidente del Consiglio comunale Mariaelena
Segnana, l’assessore all’istruzione Patrizia Dallafior (promotori dell’ini-
ziativa) con la giunta e diversi consiglieri “adulti”. In apertura di seduta
Giacomo Carraro è stato eletto presidente con i lavori che sono prose-
guiti formulando suggerimenti sulla ristrutturazione del cortile della
scuola, sugli spazi interni dell’edificio, sui locali e parchi come punto di in-
contro per i ragazzi e sulla ristrutturazione e valorizzazione di alcune zone
del paese. Un’esperienza sicuramente da ripetere e che fa parte del pro-
getto “Conoscere Borgo” che la scuola in collaborazione con Erica Masina
sta portando avanti da alcuni anni. Parole di compiacimento sono state
espresse da Carlo Galvan a nome di tutto il consiglio per i problemi e le
questioni sollevate. Ad assistere al consiglio tanti alunni con le maestre,
diversi genitori ed il dirigente scolastico Michele Rosa.
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mente stimolante. L’approvazione,
prossima, del nuovo Statuto del Co-
mune di Borgo Valsugana, che ha
visto la commissione competente
impegnarsi e prodigarsi in periodi di
studio e ricerca di notevole caratura,
e l’approvazione del bilancio revisio-
nale, sono solo due dei numerosi im-
pegni che affronteremo a breve al-
l’interno del Consiglio. Il nostro
preminente dovere sarà quello di ga-
rantire il buon funzionamento del
Consiglio e delle commissioni; il ri-
spetto dei rapporti tra maggioranza e
minoranza consigliare, con il fine ul-
timo della massima opportunità
espositiva per tutte le componenti

rappresentanti la cittadinanza; la tu-
tela dei diritti dei consiglieri nel re-
ciproco rispetto delle regole e dei 
doveri previsti dallo Statuto e dal re-
golamento. Per quanto possa risul-
tare improbabile ad una compo-
nente di rappresentanza politica
indugiare in un sogno, il nostro sa-
rebbe quello di incentivare, avulsa-
mente da ogni tipo di retorica, uno
stimolo alla partecipazione della cit-
tadinanza quale spettatrice attiva ai
Consigli comunali, con naturale e
particolare attenzione alla rappre-
sentanza giovanile e femminile,
sempre latente, per motivi di natura
eterogenea, all’interno delle pubbli-

che amministrazioni. Nella speranza
che questo sogno possa realizzarsi,
auspichiamo che un’iniziativa di tale
portata sia ripresa dal prossimo Pre-
sidente del Consiglio da eleggersi
nella prossima primavera. In con-
clusione, vorremmo ringraziare i
consiglieri che hanno riposto in noi
la loro fiducia, nonché gli elettori
che ci hanno permesso di essere pro-
tagonisti della vita amministrativa
del nostro Comune. �

Il Presidente del Consiglio
MARIAELENA SEGNANA

Il Vice presidente
MARIO BASTIANI

5

Mese di maggio
• Modificata la convenzione tra il Comune e l’Associazione Arte

Sella per la gestione del centro espositivo a Malga Costa in Val di
Sella.

• Nomina della signora Chantal Caumo quale rappresentante dei
genitori in seno al Comitato di Gestione dell’Asilo Nido.

• Concessione, a titolo di ulteriore contributo, di 40.000 euro al-
l’Associazione Borgo Sport Insieme per i lavori di realizzazione
dei sottoservizi e di interramento del pozzo presso il Centro Spor-
tivo comunale.

• Concessione di un contributo di 500 euro al gruppo Alpini di
Olle, di 1.000 euro all’Istituto Comprensivo di Borgo per l’ini-
ziativa “City Camp 2008”, di 2.000 euro all’Us Borgo per la 1ª
edizione del torneo di calcio “Trofeo del Borgo” e di 8.000 euro
all’Associazione Borgo Sport Insieme per l’iniziativa “Colonia
Estiva 2008”.

Mese di giugno
• Istituzione di una zona a traffico limitato nel tratto di corso Au-

sugum compreso tra piazzetta Ceschi e via A. Peruzzo.
• Rinnovo della convenzione con la Banda Civica di Borgo per la ge-

stione della colonia Ferdinando Dal Trozzo in Sella fino al 30 giu-
gno 2009.

• Incarico all’ing. Amos Poli di Borgo per la direzione, misura conta-
bilità e coordinatore della sicurezza in fase esecutiva del completa-
mento dei lavori di adeguamento dell’Asilo nido 1° stralcio: la spesa
per il professionista è di 11.476,81 euro.

• Approvazione del progetto esecutivo dei lavori di restauro del-
l’Eremo di San Lorenzo 1° stralcio redatto dall’architetto Roberto
Vignola per un importo complessivo di 230.370,73 euro di cui
164,232,98 per lavori a base d’asta.

• Concessione di un contributo di 2.000 euro al Gsd Valsugana Trentino
per l’organizzazione del campionato italiano di marcia 20 chilometri.

Flash di Giunta
continua a pag. 6
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Se
zi
on
e

Voti

Se
rg
io

D
iv
in
a

N
er
io

G
io
va
na
zz
i

Lo
re
nz
o

D
el
la
i

G
ia
nf
ra
nc
o

Va
ld
ug
a

Re
m
o

A
nd
re
ol
li

A
go
st
in
o

Ca
ta
la
no

To
ta
le

Sez.
Votanti Schede

bianche
Schede
nulle

Voti
nulli

Voti
contest.

Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti
validiMaschi Femmine Totali num. num. num. num. num. num.

1 303 331 634 9 15 0 0 233 9 346 3 15 4 610

2 341 377 718 8 15 0 0 250 13 419 5 0 8 695

3 326 361 687 4 15 0 0 273 14 363 7 4 10 671

4 307 358 665 9 9 0 0 281 10 341 2 7 6 647

5 210 196 406 5 9 2 0 124 13 244 0 3 6 390

6 330 350 680 4 10 0 0 247 9 392 7 9 2 666

Tot. 1.817 1.973 3.790 39 70 2 0 1.408 68 2.105 24 38 36 3.679

Se
zi
on
e

Voti

Co
m
un
is
ti 
It
.

G
io
va
ni
 x
 il
 T
re
nt
in
o

PA
TT

Le
al
i

Fa
ss
a

A
ut
. P
op
.

In
qu
ili
ni

D
i P
ie
tr
o

PD
 T
re
nt
in
o

La
 D
es
tr
a

U
pT

Ve
rd
i e
 D
em
.

Le
ga
 N
or
d

A
m
m
. T
re
nt
in
o

Pe
ns
io
na
ti

La
 S
in
is
tr
a

PD
L

A
ut
. -
 V
al
li 
un
ite

D
em
. T
re
nt
in
o

Fi
am
m
a

Ci
vi
ca
 D
iv
in
a

U
A
L

To
ta
le

Se
z. Votanti

Sc
he
de

bi
an
ch
e

Sc
he
de

nu
lle

Vo
ti

nu
lli

Vo
ti

co
nt
es
t. Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti Voti

Vo
ti

va
lid
i

Mas. Fem. Tot. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n. n.

1 303 331 634 9 15 0 0 3 2 77 19 1 4 0 13 124 3 88 14 111 7 10 4 69 8 15 0 19 0 591

2 341 377 718 8 15 0 0 5 3 77 13 0 5 4 31 169 4 94 9 110 8 7 7 82 8 0 3 13 1 653

3 326 361 687 4 12 0 0 7 4 59 25 1 6 1 13 151 3 92 4 111 9 14 9 98 6 4 1 18 0 636

4 307 358 665 9 9 0 0 2 5 76 15 0 7 0 12 106 5 111 8 146 3 5 6 86 8 7 1 14 0 623
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D a tempo l’Amministrazio-
ne comunale ha deciso di
mettere mano all’edificio

delle Scuole elementari, affidando
allo Studio P&D di Borgo un pro-
getto preliminare per realizzare i
nuovi spazi. Oggi non sono rispettati
gli standard minimi previsti per
l’attività scolastica in relazione al nu-
mero della classi, degli alunni, dei la-
boratori, delle sale ginniche e della
sala mensa. La struttura in via 4 No-
vembre ospita 15 aule, da 25 a 45
metri quadrati, ed altre dieci più
grandi oltre alla piccola palestra, la
sala insegnanti, la biblioteca, la cu-
cina, la mensa e l’auditorium. Il nu-
mero degli alunni è in aumento (ol-
tre il 40% solo negli ultimi dieci
anni) ed entro il 2015 la scuola
sarà frequentata da qualcosa come
400 alunni. Da qui la decisione
di procedere alla demolizione
dell’edificio che verrà poi rico-
struito. Oltre alla scuola, verrà
abbattuta anche la palestra e
quella ex Itea. Un edificio nuo-
vo di zecca, con la prospettiva
di arrivare poi – utilizzando gli
spazi oggi occupati dal boccio-
dromo e dalla pretura – alla
creazione di un polo scolastico
unico dove troveranno sede
anche le Scuole medie. Un pro-

getto articolato, con gli spazi delle
nuove Scuole elementari che ter-
ranno già conto delle esigenze degli
alunni delle “future Scuole medie”:
spazi comuni, anche nell’ottica di ot-
timizzare le risorse con notevoli ri-
sparmi nei costi di gestione. In ar-
rivo una aula magna ed audiovisivi
nel piano interrato al blocco ovest,
due sale ginniche al posto di una sola
palestra ed una cucina di maggiori
dimensioni. Un edificio che si svi-
luppa su quattro livelli. Nel semin-

terrato due sale mensa e la cucina nel
lato nord, l’aula magna ed audiovi-
sivi ad ovest, locali tecnologici, di di-
sbrigo e depositi vari. Previsto, sot-
to il piazzale a sud della scuola, an-
che un garage sotterraneo con 31 po-
sti macchina a servizio della scuola.
Al pianterreno l’ingresso, le sale
ginniche, la sala insegnanti oltre ad
otto aule normali e quattro specia-
li di dimensioni più ridotte. Il pro-
getto ha previsto di realizzare al pri-
mo piano dodici aule normali e tre
speciali mentre al secondo piano sa-
ranno ricavati sette laboratori, la bi-
blioteca e l’aula per l’insegnamento
della religione. Poco meno di 37 mila
metri cubi il volume complessivo
della nuova Scuola elementare ri-
spetto agli attuali 24.340,70. 
Un progetto ambizioso per una spesa

complessiva di 11.317.440,88
euro e che potrà essere rea-
lizzato con il contributo di
10.185.696,79 euro, pari al 90%
da parte della Provincia. 
In poche centinaia di metri, a
lavori ultimati, si potrà avere
un polo scolastico unico dedi-
cato all’istruzione: dall’Asilo
nido dell’infanzia, recente-
mente ristrutturato, alla Scuo -
la materna, dalle elementari
fino alle medie.�
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Mese di luglio
• Concessione di un contributo di 2.500 euro all’Us Borgo ed altret-

tanti al Panda Orienteering Team per l’acquisto di attrezzature.
• Autorizzazione alla Società Innovazione e Sviluppo sas all’esecuzione

dei lavori di sistemazione e recupero a scopi agricoli di un terreno di
circa 7.750 metri quadrati per la realizzazione di un vigneto e la si-
stemazione della strada comunale in località San Giorgio.

• Approvazione del progetto definitivo dei lavori di sistemazione
della strada agricola delle Togne nella frazione di Olle ed aggior-
namento dei prezzi: realizzato dal geometra Flavio Voltolini di
Borgo, prevede una spesa di 248.511,20 euro di cui 150.070,78
per lavori a base d’asta.

Mese di agosto
• Approvazione del progetto definitivo della fornitura e posa di im-

pianti tecnologici ed arredi del Centro di Protezione Civile re-

datto dal Servizio Tenico per 908.700 euro di cui 755.397 per for-
niture.

• Approvazione dello schema di convenzione con l’Associazione
Borgo Sport Insieme per la gestione dell’area di sosta camper in
via Temanza per il periodo dall’1 settembre 2008 e fino al 31 ot-
tobre 2009.

Mese di settembre
• Integrazione della spesa da 1.500.000 a 2.000.000 di euro per la

redazione del progetto preliminare e definitivo dei lavori di rea-
lizzazione di un Ostello per la Gioventù presso il centro sportivo
comunale da parte dell’ATP avente quale mandatario l’ingegnere
Isidore Mylonas di Telve.

• Istituzione di una zona a traffico limitato nel tratto del corso Au-
sugum compreso tra piazzetta Ceschi e via Peruzzo, in via Corradi,
via Bellat, vicolo VI Luglio, vicolo Giotto e vicolo B. Cappello.

Flash di Giunta

Dal Consiglio comunale

Nuovi spazi per
la Scuola elementare...

Nasce a Borgo il teologo

Francesco Alpruni.

Muore il 30 novembre

del 1834.

4 dicembre 1732

BORGOn2nov08:a  27-11-2008  7:55  Pagina 6



I n occasione dei lavori di abbat-
timento e ricostruzione delle
Scuole elementari – allo scopo

di arrivare in alcuni anni alla realiz-
zazione del nuovo complesso scola-
stico della scuola primaria – gli
alunni saranno spostati nell’attuale
edificio delle Scuole medie in via
Spagolla. In tal senso è necessario
ridistribuire gli spazi all’ interno
dell’edificio in modo da poter inse-
rire le nuove classi delle elementari.
L’Amministrazione comunale ha af-
fidato all’ingegnere Alessandro Vol-
tolini, all’architetto Alessandro Dal-
sasso ed al geometra Flavio Voltolini
di Borgo l’incarico del progetto defi-
nitivo per la parziale ristruttura-
zione dell’edificio. Nel piano rial-
zato saranno ricavate quattro
zone: la zona servizi composta
dalle attuali presidenza, segreteria
e sala insegnanti, tre aule delle
scuole medie, le aule per l’infor-
matica, le osservazioni scientifiche
e l’educazione artistica e tecnica.
Al primo piano, al posto delle at-
tuali aule speciali e ludoteca, sa-
ranno ricavate quattro aule delle
elementari ed altre cinque aule
troveranno posto nell’auditorium
esistente eseguendo delle scale di
sicurezza che vanno direttamente
all’esterno. È prevista la realizza-

zione della nuova mensa che verrà
realizzata nel cavedio interno nel
paino seminterrato con accesso di-
rettamente dal corridoio princi-
pale: sarà progettata con delle tra-
vature in acciaio rivestite con
ampie vetrate. Il progetto prevede
anche di utilizzare parte del sotto-
tetto, rialzando l’edificio di poco
più di un metro. Il piano sottotetto
è ancora al grezzo e le due ali del-
l’edificio verso nord-est e sud-est
subiranno un intervento di ri-
strutturazione parziale. Saranno
ricavate dieci aule per le Scuole
elementari, i servizi, un’aula ri-
creativa e una nuova centrale ter-
mica che servirà sia la mensa che
la zona sottotetto. Le aule saranno
dotate di una serie di abbaini ri-
volti verso il cortile interno oltre a
lucernari in falda. La zona ricrea-
tiva avrà una intera parete vetrata.

La spesa complessiva dell’inter-
vento ammonta a 2.148.219,90 eu -
ro, di cui 2.024.865,20 per importo
a base d’asta soggetto a ribasso ed il
resto quali oneri di sicurezza. Tra le
intenzioni dell’Amministrazione co-
munale, una volta realizzato il nuo -
vo complesso scolastico della scuola
primaria, l’edificio attualmente oc-
cupato dalle scuole medie dovrebbe
diventerebbe un nuovo polo istitu-
zionale con sede del Tribunale, Uf-
fici comunali, della Comunità di
Valle e anche della Provincia, con la
razionalizzazione dei servizi al cit-
tadino che non dovrà più spostarsi
in diversi punti del paese anche lon-
tani per seguire una unica pratica.
Un intervento, quest’ultimo, previ-
sto anche dalla Dichiarazione d’In-
tenti sottoscritta nei mesi scorsi tra
la Giunta Provinciale e la Giunta co-
munale di Borgo.�
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• Approvazione del progetto definitivo dei lavori di realizzazione di
un Ostello per la Gioventù presso il centro sportivo comunale da
parte dell’ATP avente quale mandatario l’ingegnere Isidore My-
lonas di Telve: la spesa prevista è di 2.289.999.70 euro di cui
1.448.122,05 per lavori a base d’asta.

• Affidamento all’ATP avente quale mandatario l’ingegnere Ales-
sandro Voltolini della stesura del progetto esecutivo dei lavori di
parziale ristrutturazione della Scuola media: l’onorario quantifi-
cato è di 74.239,28 euro.

• Concessione di un contributo di 1.200 euro all’Associazione
Arte Sella per la realizzazione di un serbatoio interrato di ac-
cumulo e di una condotta di adduzione a servizio di Malga
Costa, 500 euro all’Associazione Coppa d’Oro ad integrazione
del contributo annuale di 4.000 euro e 484,80 al Circolo Ten-
nis Borgo per lavori di manutenzione straordinaria del campo
in Val di Sella.

• Approvato un contratto di comodato ad integrazione di quello
esistente con l’Associazione Arte Sella inerente al complesso im-
mobiliare di Malga Costa in Sella.

Mese di ottobre
• Approvata la variante progettuale 1 dei lavori di riqualificazione

turistica e culturale di Malga Costa. Il progetto, redatto dall’ar-
chitetto Nicola Chiavarelli, ha subito alcune modifiche con il
costo che è passato da 290.714,32 a 294.329,71 euro, di cui
212.593,92 per lavori a base d’asta.

• Concessione di un contributo di 400 euro all’Associazione Spor-
tiva Dilettantistica Amici del Cavallo Valsugana Orientale per l’or-
ganizzazione della manifestazione “In sella attraverso la Val di
Sella”. 

Flash di Giunta

Dal Consiglio comunale

...e per
la Scuola media
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N ella seduta del 13 maggio
il Consiglio approva al-
l’unanimità alcune varia-

zioni di Bilancio. Dopo aver preso
atto dell’ammissione al finanzia-
mento provinciale per la ricostru-
zione delle Scuole elementari pari
a 10.185.600 euro, il Comune de-
cide di procedere all’assunzione di
un mutuo di 1.565.000 euro. Con
altri 130.150 euro vengono finan-
ziati altri nuovi investimenti: con
25.000 euro l’acquisto del nuovo
sistema di gestione del protocollo
informatico, 10.000 euro per in-
terventi di manutenzione straordi-
naria alla palestra delle Scuole ele-
mentari, 15.000 euro per i lavori di
restauro di un capitello in località
San Giorgio, 11.650 euro per inte-
grare le spese tecniche per il pro-
getto definitivo dell’ostello presso
il centro sportivo, 7.000 euro per
l’acquisto di parcometri e 60.000
euro per l’affidamento dello studio
per la definizione del fondo natu-
rale dei terreni.
Altra variazione di bilancio il 30
giugno, per poco più di 95.000
euro e che servono per integrare
con 62.885 euro lo stanziamento
della quota parte della spesa per la
realizzazione del nuovo impianto
natatorio, con 20.200 euro la con-
cessione di maggiori contributi ai
privati per i lavori di risanamento
delle facciate del centro storico e
con 12.000 euro i lavori di inertiz-
zazione dei serbatoi di carburante
dimessi di alcuni edifici comunali.
Anche il 1° settembre viene messo
mano al bilancio. Questa volta si
tratta di stanziare altri 110.000
euro per i lavori di completamento
del Centro di Protezione Civile e
prevedere nel bilancio pluriennale
2008-2010 un contributo ordina-

rio alla parrocchia per i lavori di ri-
strutturazione della Chiesa S. An-
tonio di Olle.
Nella seduta del 27 ottobre via li-
bera all’assestamento generale del
bilancio con 733.208 euro che ven-
gono destinati alla parte straordi-
naria: tra le spese maggiori 8.000
euro per libri ed attrezzature per
le biblioteca, 55.000 euro per la
realizzazione degli spogliatoi e sot-
toservizi presso il centro sportivo,
40.500 euro per la manutenzione
straordinaria dei marciapiedi in via
per Telve, via della Fossa e via
Quinto Boale. Altri 10.000 euro
serviranno per realizzare la nuova
viabilità interna, 19.900 euro per

affidare gli incarichi di progetta-
zione della strada di collegamento
Borgo-Ronchi e del rifacimento
della pavimentazione di via Fratelli
e 33.000 euro per nuove attrezza-
ture del Corpo dei Vigili del Fuoco
Volontari. In arrivo anche attrez-
zature per il controllo della popo-
lazione dei piccioni sul territorio
(12.000 euro), interventi di manu-
tenzione straordinaria alla Casa
della Comunità (2.000 euro): pre-
visto anche un contributo straor-
dinario di 5.000 euro a Bsi Fiere
mentre con altri 125.100 euro ver-
ranno ulteriormente finanziati i
lavori di completamento del nido
d’infanzia.�
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Variazioni di bilancio

Tutte le decisioni
del Consiglio comunale

Raccolta rifiuti 2007

Nel 2007 a Borgo sono state rac-
colte 2.294,131 tonnellate di ri-
fiuti: 779,682 provenienti dalla in-
differenziata ed il resto destinati
alla raccolta differenziata che si è
assestata al 66,01%. In tutta la
Valsugana Orientale lo scorso anno
la percentuale media è stata di
57,63%. Ma vediamo nel dettaglio
alcuni dati di Borgo. Per quanto ri-
guarda l’indifferenziata sono state
raccolte 570,57 tonnellate di rsu,
132,15 di ingombranti e 76,96
dallo spazzamento strade. Passia -
mo alla differenziata: poco oltre
una tonnellata di pile batterie, quasi mezza tonnellata di farmaci ed
oltre 303 tonnellate di umido. Lo scorso anno sono state raccolte 273
tonnellate di carta, 105 tonnellate di cartone e 515 tonnellate di vetro
e multimateriale: non sono finite in discarica oltre 53 tonnellate di beni
durevoli, 74 tonnellate di ramaglie e verde, 3 tonnellate di nylon, oltre
2 di plastica e poco più di 2 tonnellate e mezzo di polistirolo. Quanto
al metallo ne sono state raccolte oltre 10 tonnellate, più di 128 sono
arrivate da lavori di demolizione e costruzione, oltre 11 tonnellate di
abbigliamento e più di 12 di legno. In tutto il C3 lo scorso anno sono
state raccolte 10.708,602 tonnellate di rifiuti. 
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Strade e sport

La seconda
variante al PRG
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D opo l’approvazione della
prima variante al PRG del
30 giugno, il 1° settembre

il Consiglio comunale ha dato il
via libera anche alla seconda va-
riante. Con due astenuti è stata ap-
provata la modifica della perime-
trazione dell’area sportiva in via
Gozzer con alcuni stralci e l’ag-
giunta di due nuove zone a nord-
ovest ed a sud mentre all’unani-
mità è stato modificato il
perimetro dell’area urbana nei

pressi dell’incrocio tra le ex SS47
e via Spagolla con l’estensione sul
lato sud ovest. La modifica di de-
stinazione da parco urbano ad area
sportiva del campo sportivo in lo-

calità Valli è stata approvata con
un solo voto di astensione mentre
all’unanimità è arrivato il via li-
bera alla modifica del piano di re-
cupero in via XX Settembre.�

Il Collegio
Mondo Unito

A seguito della firma della di-
chiarazione d’intenti tra la Pro-
vincia ed il Comune, è stata ac-
colta con viva soddisfazione dal
Collegio del Mondo Unito del-
l’Adriatico di Duino l’intenzio -
ne e l’impegno – chiaramente
espresso al punto 2.8 del docu-
mento – per la realizzazione in
Valsugana di una sezione stac-
cata. In una nota, nei mesi
scorsi, veniva espresso compia-
cimento all’Amministrazione da
parte del dirigente Marc Abrioux
che tra le altre cose proponeva
anche di istituire una borsa di
studio per uno studente della
Provincia di Trento per la fre-
quenza del Collegio a Trieste. Tra
le altre cose, veniva anche au-
spicata la possibilità di organiz-
zare un programma di forma-
zione alla pedagogia dei Collegi
del Mondo Unito per insegnanti
(vari contatti sono stati da
tempo avviati con l’Istituto De-
gasperi di Borgo) e l’organizza-
zione di un corso estivo per gli
studenti della Valsugana. 

Inaugurazione del Sentiero
dei Bersaglieri

Un’amicizia che dura da trent’anni. Era il 1978 in-
fatti, quando l’Amministrazione comunale decise
di dedicare al 6° Reggimento dei Bersaglieri una
lapide commemorativa che venne posizionata il
24 novembre sul torrione dei Gasperetti del Castel
Telvana. Un’occasione per ricordare quando – nel lontano 1866 – le pen-
dici del Ciolino furono teatro dell’impresa Medici con i bersaglieri del 23°
battaglione che durante la Terza Guerra d’Indipendenza conquistarono
sia il castel Telvana che quello di San Pietro. Da allora lo stesso batta-
glione dei bersaglieri assunse la denominazione di “Castel di Borgo”. E
nelle scorse settimane lo stretto legame con i cappelli piumati è stato rin-
saldato in occasione dell’intitolazione al corpo dei bersaglieri del sen-
tiero che da corso Ausugum porta all’antico maniero. Alla presenza del vi-
cesindaco Luca Galante e di molte autorità civili e militari, è stato il
comandante del 6° Reggimento capitano Giovanni Patti a tagliare il na-
stro del nuovo Sentiero dei bersaglieri. «Oggi siamo qui a ricordare il
trentesimo anniversario della targa commemorativa dell’impresa Medici
che il 24 novembre del 1978 veniva apposta sul torrione dei Gasperetti
di Castel Telvana». «Come ricorda la tabella che tra poco verrà scoperta
in corso Ausugum – ha ricordato il vicesindaco Galante – nell’estate del
1866, durante la Terza Guerra d’Indipendenza, il 23° battaglione dei ber-
saglieri saliva sulla cresta del monte Ciolino per occupare i due castelli di
Telvana e San Pietro. L’operazione riuscì facendo ritirare la difesa austriaca
sul fondovalle e l’offensiva proseguì risalendo per la Valsugana. Da allora
il 23° battaglione bersaglieri fu denominato Castel di Borgo. Abbiamo
voluto iniziare questa giornata dall’aula consiliare a significare un’amici-
zia profonda, nata nel 1978 per iniziativa dell’allora sindaco Giorgio Zot-
tele, che ringrazio per essere anche oggi l’anima di questa iniziativa, tra
l’istituzione Comune di Borgo e l’istituzione del Corpo dei Bersaglieri, nel
segno dei principi costituzionali di democrazia e pace, che il corpo dei
Bersaglieri ha saputo salvaguardare e promuovere in tutti questi anni in
Italia e nel mondo». A ricordo di questi legami che sono rimasti saldi nel
passare degli anni, oggi il sentiero che da corso Ausugum si diparte per
raggiungere Castel Telvana nel corso di una breve cerimonia sarà bat-
tezzato Sentiero dei Bersaglieri. Al termine, al comandante del 6° Reg-
gimento capitano Giovanni Patti è stata consegnata a nome dell’intera
comunità una targa commemorativa.
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U n progetto definitivo per la
realizzazione di un ostello
della gioventù all’interno

del centro sportivo comunale. Una
struttura con una superficie di
280,42 metri quadrati e con una al-
tezza media fuori terra di m 14,75
(esclusa isolazione termica) e che
sorgerà a fianco della nuova palaz-
zina servizi, di recente inaugura-
zione. Durante l’arco dell’anno sono
quasi 20.000 le presenze presso la
struttura in via Gozzer e la maggior
parte di questi giovani appartiene ad
associazioni sportive provenienti
da fuori provincia. Attualmente non
esiste nessuna struttura ricettiva che

permetta a loro il pernottamento, in
caso di manifestazioni di durata
settimanale. La nuova struttura,
per la parte piano terra fino al 1° so-
laio, verrà realizzata con fondazio-
ni, muri, pilastri in cemento arma-
to e solaio a lastre di cemento: dal
piano terra al 2° piano e fino alla co-
pertura è previsto un edificio in le-
gno tipo prefabbricato. Al piano

terra verrà ricavata una sala da
pranzo e la cucina con i locali ac-
cessori e servizi, una entrata con un
locale reception, uffici, una sala co-
mune, una sala conferenze e servi-
zi igienica. Al primo ed al secondo
piano sono previste delle stanze
con relativi servizi igienici per un to-
tale di 52 posti letto.
Una struttura che verrà realizzata
vicino ai nuovi spogliatoi, un pro-
getto definitivo che – realizzato 
dall’Associazione Temporanea tra
Professionisti con mandatario l’in-
 gegnere Isidore Mylonas – pre-
vede una spesa complessiva di
2.289.999,70 euro, di cui 1.448.122,05
per lavori a base d’asta.
I lavori dovrebbero iniziare entro
la prossima primavera. �

Sintesi delle principali 
delibere del Consiglio assunte

• Affidamento fino al 30 giugno, mediante procedura negoziata,
della gestione del bocciodromo comunale in via della Fossa (se-
duta del 13 maggio).

• Concessione in uso gratuito al Gruppo Amici della Montagna di Olle
del Bivacco Carlo Roat e del Rifugio Vanezzi ed al Soccorso Alpino
del Bivacco Busa delle Dodese per otto anni (seduta del 13 maggio).

• Approvato il rendiconto della gestione dell’esercizio finanziario
2007 del Comune e del Corpo dei vigili del fuoco volontari (seduta
del 30 giugno).

• Conferma del rag. Roberto Tonezzer, il dott. Massimo Tonina e la
dott.ssa Alessandra Dionisi quali componenti dell’organo di revi-
sione economico-finanziaria per il triennio 2008-2001 (seduta del
30 giugno).

• Modifica dell’articolo 79 del regolamento edilizio comunale (se-
duta del 30 giugno).

• Parere positivo alla localizzazione dell’impianto di recupero inerti
della ditta Boccher in località Visle (seduta del 30 giugno).

• Approvazione prima variante al Piano Regolatore Generale –
prima adozione (seduta del 30 giugno).

• Permuta di particelle fondiarie tra il Comune e la società Visle srl
di Borgo al fine di migliorare la sicurezza e la viabilità di via Ar-
mentera (seduta dell’1 settembre).

Flash del Consiglio
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Il progetto

Un ostello della gioventù
nel centro sportivo comunale

Nasce a Borgo Francesco

Ambrosi, dal 1864 direttore della

Biblioteca Civica e del Museo

di Storia Naturale di Trento.

17 novembre 1821
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Nell’estate 2008 il Comune di
Borgo Valsugana incaricava
l’architetto Massimo Fur-

lan e l’ingegnere Sandro Dandrea di
redigere un progetto preliminare
con l’obiettivo di pianificare la ri-
qualificazione urbana della piazza
e degli spazi limitrofi del centro sto-
rico di Olle nel Comune di Borgo
Valsugana. Dal progetto prelimi-
nare, analizzando lo stato attuale dei
luoghi, ed in particolare della zona
circostante la chiesa parrocchiale,
emergeva che la frazione non pos-
siede sostanzialmente un luogo
centrale ben definito e comune-
mente codificato come “piazza”.
Spazi circostanti la chiesa e la ca-
nonica che sono stati al centro di
una serie di valutazioni fatte prima
con il Consiglio Economico Par-
rocchiale e poi, in una riunione pub-
blica, a tutti i parrocchiani. Durante
questi incontri era emersa la vo-
lontà di ripristinare il passaggio che
un tempo era presente tra la chie-
sa e la canonica e la necessità di
creare un percorso sicuro per i pe-
doni in corrispondenza della stret-
toia della pubblica via posta in cor-
rispondenza dell’angolo sud-ovest
della canonica. I lavori di restauro
della Chiesa Parrocchiale “S. An-
tonio di Padova” ed il risanamento
conservativo della canonica sono nel

frattempo già iniziati, si tratta ora
di programmare e progettare le
varianti necessarie agli interventi
programmati sulla chiesa e sulla ca-
nonica in modo da ottimizzare le ri-
sorse e non rallentare i lavori in cor-
so. Per questo motivo, la parrocchia
– in accordo con il Comune – ha in-
caricato l’architetto Maddalena To-
masi e l’ingegnere Sandro Dandrea
di redigere una variante al proget-
to di restauro e risanamento della
chiesa e della canonica tenendo
conto anche del progetto prelimi-
nare per la riqualificazione urbana
del centro storico di Olle. In tal sen-
so si sta già predisponendo un’ap-
posita convenzione tra il Comune
e la Parrocchia con cui si discipli-
na la suddivisione delle spese ne-
cessarie per la realizzazione dei la-
vori e per la messa a disposizione
alla popolazione delle pertinenze
della chiesa e della canonica di
proprietà della Parrocchia. Nel pro-
getto di variante si propone di ri-
pristinare i collegamenti fra la zona
antistante e retrostante la chiesa,
mantenendo intatta la sacrestia
ma demolendo la centrale termica
e il disimpegno che collega i due
corpi di fabbrica.
I due edifici saranno così separati tra
loro, creando una sorta di piazza
che si estende fino alla zona retro-

stante la chiesa e la canonica. Con
un tunnel verrà collegata diretta-
mente la sacrestia con il seminter-
rato della canonica, locale que-
st’ultimo che verrà risanato per
poter ospitare tutti gli oggetti ne-
cessari alle funzioni liturgiche. La
centrale termica della chiesa sarà
spostata in un nuovo locale inter-
rato posto nel retro della chiesa ed
il nuovo percorso pedonale sarà pa-
vimentato in piastre di porfido e le
pertinenze della chiesa saranno ri-
sistemate. 
La demolizione della centrale termica
permetterà la riapertura di una vec-
chia porta sul prospetto sud della
chiesa, una seconda via di fuga in caso
di emergenza per i fedeli presenti in
chiesa. Previsto anche un attraver-
samento pedonale nell’angolo sud-
ovest della canonica penetrando
l’edificio al fine di ripristinare la
larghezza originaria della sede stra-
dale; in questo modo verrà elimina-
ta la strozzatura esistente. Per quan-
to riguarda il progetto preliminare
per la riqualificazione del centro
storico di Olle, non è stato ancora por-
tato a termine in quanto le soluzio-
ni progettuali presentate in alcune
pubbliche riunioni sono state oggetto
di interessanti osservazioni e propo-
ste da parte della popolazione e del-
le associazioni.
I progettisti stanno portando avan-
ti una serie di incontri per cercare di
trovare soluzioni ideali per ricavare
nel giardino retrostante alla chiesa
una zona attrezzata per la realizza-
zione di feste campestri, realizzare
un accesso sicuro al negozio di ali-
mentari e pianificare in modo ocu-
lato la realizzazione degli interven-
ti sulle proprietà dei privati. �

Il centro storico

La piazza e
nuovi arredi per Olle

11

• Approvata la terza variante al piano di lottizzazione di alcune par-
ticelle fondiarie in via Gozzer redatta dall’ingegnere Isidore My-
lonas (seduta dell’1 settembre).

• Rinnovo della convenzione con il Comprensorio C3 per la ge-
stione dello spazio di aggregazione giovanile - spazio giovani
Totem di Borgo Valsugana (seduta dell’1 settembre).

• Nomina del nuovo presidente del Consiglio Mariaelena Segnana
(seduta del 18 settembre).

• Nomina del nuovo vicepresidente del Consiglio Mario Bastiani
(seduta del 18 settembre).

• Parere positivo per la localizzazione nel Piano Provinciale di smalti-
mento dei rifiuti dell’attività di gestione e recupero rottami ferrosi
dell’Acciaieria Valsugana in località Visle (seduta del 18 settembre).

• Approvazione dell’assestamento generale delle variazioni al 
bilancio di previsione 2008 ed a quello pluriennale 2008/2010 
(27 ottobre).

• Approvazione della deroga alle norme di attuazione del Prg per la
realizzazione di una rimessa-magazzino per attività forestali
presso il Centro Vivaistico Forestale di San Giorgio (27 ottobre).

• Approvazione dello schema di convenzione da stipulare con i Comuni
del bacino di utenza di Borgo interessati ad usufruire del servizio della
Scuola di Musica di Borgo, Levico e Caldonazzo (27 ottobre).

• Approvazione dello schema di convenzione da stipulare con il Co-
mune di Grigno per l’esercizio in forma associata degli uffici del-
l’Istituto Comprensivo di scuola primaria e secondaria di primo
grado di Borgo Valsugana (27 ottobre).

Flash del Consiglio
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U n nuovo look per via Fra-
telli. Il tratto nord – dalla
strada provinciale a scen-

dere verso il centro paese – verrà
sistemato, ripavimentato e rimesso
a nuovo. Da alcuni mesi a senso
unico, la proposta realizzata dal-
l’architetto Andrea Tomaselli di
Strigno su incarico del Comune
prevede di riorganizzare la corsia
stradale e gli spazi a parcheggio.
Un nuovo spazio aperto capace di
ospitare, oltre al mercato settima-
nale del mercoledì, anche eventi
commerciali e culturali con instal-
lazioni artistiche temporanee a
cielo aperto. Previsto anche il po-
tenziamento ed il rinnovo, in parte,
dei sottoservizi. Il progetto prevede
la realizzazione di una pavimenta-
zione diversa a seconda della desti-
nazione: per i marciapiedi e la zona
antistante la fontana lastre rettan-
golari posate su letto di sabbia, per
la zona di attacco di via de Bellat e
per i posti macchina cubetti di por-
fido disposti a file parallele mentre
per la corsia carrabile centrale, i
passi carrai e gli attacchi delle vie
traverse, cubetti di porfido disposti
ad archi contrastanti a coda di ron-
dine. L’asse strada è marcato da
una venatura in ciottoli a correre

che corrisponde col punto di con-
vogliamento per la raccolta delle
acque meteoriche. È prevista la
posa in opera di nuovi arredi ur-
bani: panche, cestini per rifiuti e
bacheche informative con strut-
tura in ferro e legno. Il progetto
prevede l’installazione di un’unica
fila di alberi e lampioni lungo il
lato ovest dove sorgeranno anche i
posti macchina disposti a dente di
sega. Prevista la pulizia e valoriz-
zazione della fontana in pietra al-
tezza dell’attacco di via Bellat con
una “pergola” in ferro e legno in-
verdita con piante rampicanti. La
piazzetta su via Podestà Carlo de
Bellat verrà pavimentata tenendo

conto del tracciamento della map -
pa storica, scelta questa già pre-
sente anche in piazza Degasperi
dove il tracciamento nella pavi-
mentazione segue l’andamento dei
muri perimetrali dell’antico Con-
vento delle Clarisse. I lavori in via
Fratelli dovrebbero durare circa 20
mesi e, nell’intento di limitare i di-
sagi alla popolazione, saranno or-
ganizzati per fasi successive in
modo tale da limitare la completa
chiusura della strada con il conse-
guente danno risentito dalle atti-
vità commerciali e dagli abitanti.
In linea preventiva, il cantiere
verrà organizzato partendo dal-
l’estremità nord della via, in modo
da posare la nuova fognatura
bianca procedendo da valle verso
monte. La prima fase di cantiere
dovrà essere compresa tra via Bri-
gata Venezia e via Ferdinando
Dordi. A seguire, il cantiere riguar-
derà il tratto compreso tra via Fer-
dinando Dordi e via de Bellat, poi
la zona della nuova piazzetta su via
de Bellat, ed infine il tratto com-
preso tra la nuova piazzetta e la ex
strada statale. Il costo complessivo
dell’intervento è di 1.075.304,48
euro, di cui 779.760,79 per lavori a
base d’asta.�
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Il centro storico

…e il futuro
di via Fratelli

La proposta prevede di

riorganizzare la corsia

stradale e gli spazi a par-

cheggio. Un nuovo spa-

zio aperto capace di

ospitare il mercato setti-

manale ed eventi com-

merciali e culturali con

installazioni artistiche.

BORGOn2nov08:a  27-11-2008  7:55  Pagina 12



13

Il parco fluviale

Nuovi percorsi e giardini
in via Roma
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dini”: tra le proposte, lungo il ramo
nuovo del Brenta, quella di realiz-
zare una zona recintata per cani
“dogs park” ed un giardino per il
divertimento e la scienza con nuovi
arredi urbani per i bambini. Lungo
la sponda del Brenta vecchio si ar-
ticola un giardino verde alberato
dove potrebbe innestarsi il per-
corso ciclo-pedonale proveniente
dalla futura area espositiva in via
Bagni. La pavimentazione sarà in
porfido, con differenti tagli e colori,
con le piste ciclabili e pedonali in
terra battuta o asfalto resinato pig-
mentato. Previste anche nuove al-
berature, con quelle esistenti su

viale Roma che saranno sfoltite o
abbattute per garantire la sicurezza
della zona e ridurre i problemi di
manutenzione. Un progetto, quello
predisposto dall’architetto Marcello
Lubian, che porterà anche a razio-
nalizzare il sistema dei percorsi
ciclo-pedonali lungo l’argine della
Brenta Nuova ed il “giardino del-
l’arte” con delle nuove passerelle
sul fiume per proseguire attraverso
viale Città di Prato e poi per piazza
Dante Alighieri verso est. Previsto
anche un secondo asse che dalla
punta della penisola si sviluppa
lungo la riva destra del Brenta Vec-
chio fino all’eventuale area esposi-
tivo-commerciale. Una intera area
da riqualificare, anche attraverso
una serie di modifiche alla viabilità
esistente, al sistema dei parcheggi e
degli accessi al centro storico. Un
progetto preliminare che prevede
una spesa complessiva di 978.400
euro di cui circa 670.000 euro per
lavori a base d’asta (550 mila euro
per la realizzazione del nuovo par -
co urbano ed il rimanente per la si-
stemazione dei parcheggi disposti
in via Roma ed in viale Città di
Prato).�

U n parco fluviale in via Ro -
ma. Una zona in cui oggi,
alla confluenza dei due ra -

mi del fiume Brenta, esistono zone
verdi marginali e non sfruttate. Il
progetto preliminare è stato realiz-
zato dall’architetto Marcello Lubian
di Rovereto «per valorizzare il si-
stema fluviale tra parco e acqua,
dare continuità ai percorsi ciclo-pe-
donali, organizzare ed ottimizzare
la viabilità ed i parcheggi. In poche
parole, ridare dignità alla zona valo-
rizzando gli elementi esistenti». Il
parco oggi esistente in via Roma di-
venterà l’interscambio del sistema
ciclabile per chi proviene da Trento
ed una fascia verde per chi arriva da
ovest: un piccolo “parco dell’arte”
che si snoderà dalla nuova rotato-
ria sulla provinciale fino all’attuale
cabina della Set, un manufatto que-
st’ultimo che verrà recuperato di-
ventando un luogo di ristoro e di
promozione dei prodotti tipici. Pre-
vista la messa a dimora di sculture
in pietra sul tema del connubio
arte-natura.
Nella penisola tra i due rami del
fiume, il progetto punta a realiz-
zare una suddivisione “per giar-
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S cartata l’ipotesi della ripro-
filatura dell’alveo, sarà la
galleria di scolmo in destra

geografica del fiume Brenta a di-
fendere il paese dal rischio dell’al-
luvione. Un’opera dal costo com-
plessivo di 53.848.740 euro, un
progetto preliminare che ha avuto
anche il via libera dalla Giunta
provinciale. Un’opera tutta in gal-
leria, lunga 5.575,97 metri e che
interessa i territori comunali di
Roncegno (312,45 metri), Borgo
(3.770,31 metri) e Castelnuovo
(1.493,21) con partenza all’altezza
del ponte in ferro in prossimità
dell’uscita per Borgo della SS47. 
Il tracciato interessa la località
Monte Piagaro, passando sotto il
crinale di San Giorgio ad una pro-
fondità superiore ai 200 metri. Una
galleria con un dislivello comples-
sivo di 50 metri ed una pendenza
media di 0,9% e che passerà a
monte della frazione di Olle ad una
profondità di circa 90 metri dal
piano campagna. I lavori di scavo
non interesseranno più la zona
abitata tra Borgo e Olle, limitan-
dosi ad un minore impatto su
poche case. Dopo aver sottopassato
il torrente Moggio ed il torrente

Fumola, la nuova galleria piegherà
decisamente più a nord fino al
nuovo sbocco in prossimità del
ponte in località Spagolle a Castel-
nuovo. Tre anni fa lo sbocco della
galleria era previsto in corrispon-
denza del nodo idraulico tra il
fiume Brenta ed i due affluenti
Moggio e Ceggio. Ora è previsto
più a valle, a circa un chilometro
di distanza. Un’opera per evitare
che il centro storico di Borgo
venga invaso dalle acque del fiume

Brenta. Ma la sola galleria non
basta. Verrà realizzata anche una
cassa di espansione in località Pa-
ludi (vicino allo svincolo per Ron-
cegno) in grado di assorbire circa
15 metri cubi al secondo di acqua
ed evitare ripercussioni a valle di
Borgo. L’opera verrà realizzata su
una superficie di circa 20 ettari per
una profondità di due metri ed un
volume complessivo di scavo di
400 mila metri cubi. �
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La proposta

Una galleria di scolmo
per evitare l’alluvione

I lavori di scavo non in-

teresseranno più la zo -

na abitata tra Borgo e

Olle, limitandosi ad un

minore impatto su po -

che case. Un’opera per

evitare che il centro sto-

rico di Borgo venga in-

vaso dalle acque del

fiume Brenta.

BORGOn2nov08:a  27-11-2008  7:55  Pagina 14



15

All’ex essiccatoio

Il nuovo polo culturale
in via 24 Maggio

U
n nuovo polo culturale. Ma
anche nuovi spazi didattici
e ricreativi. Un investi-

mento che supera i 10 milioni di
euro. Per ora siamo solo a livello
di uno studio di massima, ma con
l’acquisto da parte dell’Itea spa
dalla parrocchia della Natività di
Maria per 1.314.000 euro del-
l’essiccatoio Tabacchi il pro-
getto sta prendendo corpo.
Si tratta dell’ultima parte del
fabbricato (il resto era già ac-
quisito nel 2000) che sarà poi
ceduto al Comune in cambio
di un’area destinata a nuovi
alloggi di edilizia abitativa
pubblica.
Un polo culturale
in cui sorgerà, tra
le altre cose, anche
la nuova biblioteca
del Sistema Culturale Valsugana
Orientale. Quella prevista – in at-
tuazione di quanto inserito anche
nella Dichiarazione d’Intenti sot-
toscritta tra la Provincia ed il Co-
muene di Borgo – è una riorganiz-
zazione complessiva di tutta l’area

con il recupero dell’essiccatoio (o
ex macera) Tabacchi ma anche del-
l’attuale tettoia porticata che verrà
recuperata.
Così come gli spazi oggi destinati
a parcheggio. È prevista una pic-
cola piazza attorno a cui saranno

ricavati alcuni servizi funzionali
sia alla scuola che alle attività cul-
turali. Ed ecco l’idea di una caf-
fetteria, un mediastore, l’agenzia
del tem po libero.
Ma anche la possibilità di nuovi
spazi associativi ed espositivi
oltre alla nuova sede della
Scuola di Musica e dello Spa-
zio Giovani. 
Previsto anche un collega-
mento diretto – un tunnel
sotto via 24 Maggio – tra
l’Istituto Degasperi ed il

nuovo polo culturale.�

fotonotiziafotonotizia

Da qualche settimana sono raddoppiati i distributori automatici di latte crudo in paese. Oltre a quello già in funzione in via
Spagolla dell’Azienda Agricola Dandrea di Olle, è entrato in funzione anche quello presso il Centro Commerciale Le Valli. L’ini-
ziativa è dell’Azienda Agricola “Le Rubine” di Antonio e Valentino Cenci di Castelnuovo.

Distributori
di latte crudo
Distributori

di latte crudo

Quella prevista è una

riorganizzazione com-

plessiva di tutta l’area

con il recupero dell’es-

siccatoio Tabacchi e del-

l’attuale tettoia porticata

che verrà recuperata.
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T
ra le priorità da affrontare
da subito con la nuova
Giunta provinciale ci sarà

sicuramente quella relativa alla
nuova variante ad est del paese. Un
progetto di cui si parla da tempo,
ma che ora – anche nell’ottica del
futuro sviluppo urbanistico e dei
progetti che interessano tutta la
zona in località Prà del Ceggio vi-
cino al centro commerciale – è
nelle intenzioni dell’Amministra-
zione comunale affrontare al fine
di arrivare in tempi brevi alla rea-
lizzazione della bretella tra la pro-
vinciale per Telve e la SuperValsu-
gana. Una strada che – lungo il
torrente Ceggio ed interessando i
territori comunali di Borgo e Ca-
stelnuovo – è già prevista dal Pup
(Piano Urbanistico Provinciale) e
che potrà portare alla prossima
realizzazione di due nuove uscite
dalla SS47. Il primo svincolo,
quello di Borgo Est, da realizzarsi
in prossimità degli attuali centri
commerciali. Da tempo sono state
avanzate alcune proposte: la prima
fatta dalla Provincia, la seconda da
parte del Comune che è stata rece-
pita dal Pup. Ne esiste anche una
terza, quella auspicata dal Comune

di Castelnuovo e che è stata recen-
temente condivisa anche dall’at-
tuale Amministrazione comunale.
La seconda uscita potrebbe essere
realizzata nei pressi del centro

sportivo (Borgo Centro), una zona
quest’ultima su cui a breve è pre-
vista la realizzazione del nuovo
impianto natatorio coperto di va-
lenza sovracomunale e dell’ostello
della gioventù.
Un collegamento che, una volta
realizzato, porterà sicuramente al
drastico ridimensionamento del
traffico di transito sulla traversa
urbana (la ex statale): meno traf-
fico, ma soprattutto una ridu-
zione della pericolosità e degli in-
quinanti. Ed in questo modo, si
potranno creare le condizioni af-
finché si possa proseguire in quel-
l’operazione di ricucitura del tes-
suto urbano riuscita finora solo
parzialmente. 
E come primo passo, a breve, una
rotatoria sostituirà il semaforo di
via Spagolla: intervento, quest’ul-
timo, destinato a dare maggiore
fluidità all’attuale traffico sulla
traversa urbana. In attesa del-
l’oramai improrogabile necessità
per il paese di Borgo della realiz-
zazione della nuova variante est.
Ipotesi, quest’ultima, che è stata
inserita al punto 2.11 ed al punto
3.5 comma c anche all’interno
della Dichiarazione d’Intenti sot-
toscritta tra Provincia e Comune
di Borgo e che ha messo le basi
per gli obiettivi strategici e le
priorità nella prospettiva dello svi-
luppo territoriale e della genera-
zione di valore. �
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Il nodo della viabilità

La variante est e
la nuova rotatoria

Muore l’arciprete

don Antonio Dalsasso.

12 novembre 1874

Sedici persone presiedute dal

curato don Giambattista

Malfatti fondano la

“Cassa Rurale Cattolica di

prestiti e risparmi di Olle”.

6 dicembre 1898
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La novità

Nuovi sensi unici e 
zone a traffico limitato

C
on la riapertura delle scuole,
non sono state poche le no-
vità per il traffico ed i par-

cheggi nel centro storico. A partire
da via Spagolla che è diventata a
senso unico per chi scende dalla
provinciale 109. Una decisione,
quella presa dalla Giunta comu-
nale, che è stata a lungo discussa
con gli operatori economici per
mettere in sicurezza la zona su cui
gravitano anche delle scuole ed al-
leggerire il traffico sulla provin-
ciale. Meno traffico significa anche
meno inquinamento. Sono stati ri-
definiti i parcheggi, rimodulati i
tempi del semaforo in modo da
agevolare chi scende da Olle verso
il paese. «Ci siamo attivati con il
Servizio Gestione Strade – ricor-
dano il vicesindaco Luca Galante e
l’assessore Carlo Galvan – per
poter arrivare nel medio periodo a
realizzare una rotatoria, provviso-
ria e poi definitiva, al posto del-
l’esistente incrocio». Con questo
provvedimento si spera di ridurre
di un terzo il traffico che oggi gra-

vita sulla via. Il divieto a scendere
è stato posizionato all’altezza del-
l’incrocio tra via Spagolla e via 
4 Novembre. Il doppio senso verrà
ripristinato tra piazzale Bludenz e
viale 4 Novembre solo il mercoledì
mattina dalle 6 alle 15 e in occa-
sione delle fiere. Novità in arrivo
anche per i parcheggi: quelli in
piazzale Bludenz e nella parte
bassa di via Spagolla sono diventati
a disco orario per 90 minuti dalle
8.30 alle 12.30 e dalle 15.30 alle 19.
Stessa sorte anche per quelli in
piazzetta Ceschi. «Per quanto ri-
guarda quelli a pagamento – sotto-
linea Luca Galante – per la prima
mezzora saranno gratuiti al fine di
andare incontro alle richieste avan-
zate dagli operatori». Novità in ar-
rivo anche per la parte bassa del
corso Ausugum: è stata aperta al
traffico dalle 8 alle 20. Aperta di
giorno e chiusa di notte. In arrivo
anche altre novità. Sono previsti
una decina di parcheggi di corte-
sia «riservati ai genitori con figli
ed alle famiglie vicino alle farma-

cie, ambulatori medici e servizi di
necessità» e la nuova zona a traf-
fico limitato nella parte del centro
storico in via Corradi, via Bellat,
vicolo 6 Luglio e via Bartolomeo
Cappello. Nello stallo in Largo
Dordi, la sosta sarà regolamentata
con disco orario per 30 minuti solo
per operazioni di carico e scarico
mentre per i veicoli pesanti prove-
nienti da viale Città di Prato è stato
istituito il divieto di transito in
piazzale Dante Alighieri. Vi pos-
sono accedere solo per operazioni
di carico e scarico.�
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Meno traffico significa

anche meno inquina-

mento. Sono stati ride-

finiti i parcheggi, ri-

modulati i tempi del

semaforo in modo da

agevolare chi scende da

Olle verso il paese.

BORGOn2nov08:a  27-11-2008  7:55  Pagina 17



F
ra gli obiettivi dell’Ammi -
nistrazione comunale c’è 
l’i sti tuzione dell’Ufficio Rap  -

porti con il Pubblico (U.R.P.), strut-
tura dedicata all’ascolto dei citta-
dini e centro di orientamento sui
servizi comunali; è a disposizione
di tutti i cittadini, imprese, asso-
ciazioni, pub bliche amministra-
zioni ed istituzioni private per co-
municare in mo do semplice con il
Comune. In particolare questo
nuovo servizio, sistemato presso
l’Ufficio Protocollo, consentirà al
cittadino di richiedere informa-
zioni sull’organizzazione ammini-
strativa del Comune, presentare
reclami per mal funzionamento di
un servizio, sottoporre suggeri-
menti, segnalazioni ed osserva-
zioni sull’attività dei vari servizi,
nonché qualsiasi altra richiesta
che si ritenga di pertinenza del-
l’Amministrazione comunale. 
Questo servizio, che prepara la
stra da alla prevista futura istitu-
zione dello Sportello Unico, ha na-
turalmente, proprio in questa fase
di avviamento e rodaggio, una sua
complessità nuova, motivo per cui
si invitano i cittadini ad utilizzarlo

sistematicamente, accettandone
con comprensione anche i limiti
che soprattutto all’inizio potranno
evidenziarsi. 

Per l’attivazione di questo servizio,
che si prevede lungo e complesso,
di concerto con l’Amministrazione
stessa e sentite le Rap  presentanze
Sindacali Aziendali, si è deciso di
modificare l’orario di apertura al
pubblico, al fine di garantire al-
l’utente un maggior numero di ore
di accesso a tutti gli uffici comunali
a partire dal 1° ottobre 2008 e più
precisamente: dalle ore 8.30 alle
ore 12.30 tutti i giorni dal lunedì
al venerdì e dalle ore 15.00 alle
ore 17.30 il lunedì ed il giovedì. 
Naturalmente oltre questi orari gli
uffici comunali rimangono chiusi
all’accesso del pubblico.�
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L’Ufficio
Rapporti
con il
Pubblico

Comitato di Distretto

Mario Del Sorbo è il nuovo presidente del comitato di di-
stretto. Delegato dal vicesindaco Luca Galante in qualità
di rappresentante del Comune di Borgo, è stato eletto
nelle scorse settimane e raccoglie l’eredità di Laura 
Froner capitalizzando la mozione dallo stesso presentata
in Consiglio comunale in cui si chiedeva anche la riapertura del punto na-
scite. Un comitato di distretto nuovo di zecca. Oltre al presidente è cam-
biato anche il suo vice. Al posto di Ivan Boso, attuale vicesindaco di Ca-
stello Tesino, è stato eletto infatti il sindaco di Scurelle Fulvio Ropelato. 

Nuovo viale per Borgo

Una intera area del paese da riqualificare. Un progetto – quello su cui
stanno ragionando Comune, Azienda Sanitaria e Casa di Riposo – desti-
nato a cambiare stili ed abitudini di vita. Lo ha proposto l’architetto En-
rico Ferrari «pensando al movimento quotidiano, a piedi, in bicicletta o
in auto, di tante persone del rione Valli in cui vive circa un terzo degli abi-
tanti di Borgo». Una zona dove le auto si spostano agevolmente ma che
presenta disagi e pericoli per bambini, ragazzi, mamme ed anziani. Da
qui la sua proposta di realizzare un nuovo viale da riservare ai pedoni e
ai ciclisti. Un viale che, nelle intenzioni, dovrebbe iniziare nei pressi del-
l’ospedale passando davanti all’ex sanatorio e alla Casa di Riposo per
proseguire, poi, in via Bertondello fino al campo sportivo Le Valli. Da qui
poi in via Segantini, via Alpruni fino alla stradina verso il Ceggio per pro-
seguire in direzione Castelnuovo. Proprio in questo periodo l’Ospedale
sta mettendo mano non solo alla struttura ma anche agli accessi. «Al-
cuni spazi esterni potrebbero essere riqualificati – ricorda Enrico Ferrari
– davanti al San Lorenzo. E grazie alla Casa di Riposo è fattibile anche l’al-
largamento e la trasformazione in viale del tratto di marciapiede lungo
via per Telve». Un nuovo viale, dal centro di Borgo alle Valli. E niente è
stato lasciato al caso. Si creerebbe un percorso verde ciclo-pedonale pro-
tetto, con siepi che in certi tratti potrebbero essere messe a dimora in
più zone di via per Telve, in modo tale da garantire la sicurezza. La zona
adiacente all’Ospedale sarebbe liberata dalle auto e gli ospiti della Casa
di Riposo avrebbero a disposizione un ambiente migliore. Tra le propo-
ste, anche la riqualificazione degli spazi all’incrocio tra via Temanza e
viale Vicenza con la possibilità di realizzare una piccola rotatoria al fine
di agevolare il nuovo ingresso all’Ospedale. Si dovrà mettere mano
anche all’incrocio di via Prati, una delle strade più trafficate dopo la su-
perstrada. «Esistono marciapiedi non sbarrierati e la chiamata pedonale
per il semaforo è disattivata. Un’attraversamento difficile e pericoloso e
– come se non bastasse – oggi molto usato dagli ospiti della Casa di Ri-
poso». Un nuovo viale per migliorare la zona dell’Ospedale, della Casa
di Riposo con nuovi accessi, percorsi, parcheggi e spazi verdi ma anche
dell’intero rione Valli. Un primo passo è stato fatto. Condiviso da Co-
mune, Ospedale e casa di Riposo. Un viale che potrebbe essere poi fa-
cilmente collegato con il Parco della pace, la pista ciclabile lungo la
Brenta, l’area camper, la stazione ed il polo scolastico.

BORGOn2nov08:a  27-11-2008  7:55  Pagina 18



19

L’accordo

Gourmet Italia
investe tutto in Valsugana
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U n importante accordo ter-
ritoriale è stato siglato dal-
l’Assessorato provinciale

all’industria, Trentino Sviluppo spa
e Gourmet Italia spa di Borgo Val-
sugana. Il programma di interventi
di Trentino Sviluppo (a valere sul
fondo provinciale previsto dall’art.
33 della L.P. 6/99) prevede una par-
tecipazione al capitale di Gourmet
Italia pari a 2,5 milioni di euro, al
fine di sostenere un nuovo pro-
gramma di sviluppo aziendale, 
subordinato ad un accordo a be-
neficio della comunità della Valsu-
gana, derivante da un intervento
pubblico in una significativa re-
altà industriale. Gourmet Italia è
un’azienda leader nel settore del
piatto pronto per bar e ristora-
zione. A seguito dell’intervento di
ricapitalizzazione di Trentino Svi-
luppo, sulla base di un piano indu-
striale condiviso dal Consiglio di
amministrazione della società pub-
blica, Gourmet Italia realizzerà
nuo vi investimenti nel sito di Bor -
go per 1.230.000 euro nel biennio
2008-2009; svilupperà la propria
area di business legata alla gestione
della rete vendite dei marchi di
proprietà, acquisendo nuove aree
di mercato; provvederà infine alla
ristrutturazione della propria si-
tuazione finanziaria, anche in rela-

zione alle incrementate esigenze di
circolante derivante dall’espan-
sione dell’attività. Grazie al nuovo
business plan, Gourmet Italia si
impegna a conseguire un livello
occupazionale non inferiore a 117
unità lavorative nell’anno di re-
gime 2010, consolidando la già im-
portante presenza occupazionale
dell’azienda, che già oggi occupa
96 dipendenti, fra cui 16 part-time.
«In una fase critica come quella

che stiamo attraversando – è stato
detto a margine della firma – l’ac-
cordo rappresenta indubbiamente
un segnale confortante, soprat-
tutto perché offre concrete pro-
spettive di consolidamento di una
dinamica realtà produttiva locale e
delle conseguenti ricadute occu-
pazionali, in un’area del Trentino
caratterizzata da difficoltà di inse-
rimento lavorativo superiore alla
media provinciale». �

Gourmet Italia svilup-

perà nella zona di Borgo

il proprio business le-

gato alla gestione della

rete vendite dei marchi

di proprietà.

Nuovi orari dei treni
sulla linea della Valsugana

Con l’orario invernale 2008-2009, da domenica 14 dicembre la linea
della Valsugana sarà servita eclusivamente da Minuetto, che in totale sa-
ranno 15. Le vecchie automotrici verranno trasferite in Veneto, dove sa-
ranno usate su alcune tratte del traffico ferroviario locale. Un Minuetto
consuma 1 litro di gasolio ogni 450 metri su un tracciato, come quello
della Valsugana, in forte pendenza nel tratto Villazzano-Roncogno e
assai tortuoso, quasi immutato rispetto al 1896, anno della sua realiz-
zazione. Ecco gli orari della prima corsa ferroviaria diretta Trento-Borgo
Valsugana, che inizierà in via sperimentale il 14 dicembre prossimo.
La partenza dalla stazione di Trento alle ore 16.40. Le successive al
Santa Chiara alle ore 16.46, a Villazzano ore 16.50, a Pergine ore
17.02, a Levico ore 17.17, a Borgo Centro ore 17.29. Arrivo a Borgo Est
alle ore 17.32. La diretta sarà monitorata per 6 mesi, quindi verrà presa
la decisione definitiva dal gruppo di lavoro formato da Provincia, Tre-
nitalia, divisione Cargo ed Rfi.
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N
el mese di agosto l’asses-
sore Patrizia Dallafior ha
partecipato ad un incontro

– proposto dall’allora assessore
pro vinciale Iva Berasi e dall’Unicef
- Co mitato provinciale di Trento –
nel corso del quale è stata fatta una
proposta rivolta innanzitutto alle
donne delle amministrazioni co-
munali, ma anche alle altre espres-
sioni della società civile: l’impegno
a far liberare almeno una piazza, o
parte di essa, per il gioco libero dei
bambini e per la socializzazione,
favorendo anche la partecipazione
di genitori, nonni e nonne.
I comuni che hanno aderito alla
proposta si sono impegnati in

primo luogo a individuare e libe-
rare una piazza del paese, desti-
nandola a spazio gioco per i bam-
bini e le bambine.
Successivamente saranno proposti
alla comunità i giochi di piazza
della tradizione, una festa in piazza
animata dai sorrisi e dalle voci dei
bambini e delle bambine (nel
giorno della Festa di Primavera
stabilito dall’Unesco), di fare at-
tenzione alle pianificazioni urba-
nistiche affinché le nuove edifica-
zioni prevedano spazi gioco per i
bambini,…
Il primo passo deciso dall’Ammini-
strazione comunale, a seguito del -
la sottoscrizione dell’impegno, è

stato quello di individuare e libe-
rare una parte della piazza del
paese. Le attrezzature acquistate,
intenzionalmente semplici e poco
strutturate, hanno la funzione di
lasciare i bambini liberi di inven-
tare e di scoprire nuovi giochi e di
sentirsi liberi di muoversi, incen-
tivando allo stesso tempo la vita
della comunità nel centro storico
del paese come luogo di socializ-
zazione. A questo proposito, la bi-
blioteca comunale ha proposto di
tanto in tanto degli interventi di
lettura a voce alta.
È un altro piccolo spazio verde
che si aggiunge a quelli già esi-
stenti… �
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Bambini felici

Nuovi parchi
per muoversi meglio

Borgo, parco giochi via per Olle Borgo, parco giochi via della Fossa

Borgo, parco giochi via Temanza Borgo, parco giochi vicino al Municipio
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Il borgo dei bambini

Le iniziative
dell’estate 2008
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L
e iniziative estive dedicate ai
bambini sono parte del pro-
getto comunale denominato

“Il Borgo dei Bambini”: si tratta di
interventi ormai entrati nella con-
suetudine delle attività comunali e
fondati, così come il resto delle no-
stre iniziative per le famiglie, sul
convincimento che ciascuno di noi
porta la responsabilità del benes-
sere dell’infanzia della comunità. 
«Con gli appuntamenti estivi dedi-
cati alle bambine e ai bambini – ri-
corda l’assessore Patrizia Dallafior –
abbiamo puntato in particolare ad
affiancarci con interventi di qualità
alle famiglie nel periodo estivo, con
l’ambizione di assicurare loro soste-
gno anche nei periodi di sospensione
delle attività scolastiche. Crediamo
sia molto importante, specialmente
in un periodo che per le famiglie è
sempre delicato, mettere in campo
le risorse dell’Amministrazione co-
munale e del mio assessorato per of-
frire opportunità diversificate sul
territorio comunale. La partecipa-
zione numerosa di bambini e ragaz-
zini ai progetti ha testimoniato la
necessità e la validità della nostra
scelta di offrire servizi anche nel pe-
riodo estivo».
Il Comune ha dedicato il mese di
agosto ai bambini dai 3 ai 6 anni,
offrendo loro il servizio di ludoteca
estiva nei locali della ludoteca
Bandus. Dato l’esubero di richieste
nell’anno precedente, quest’anno è
stata proposta l’apertura su tre set-
timane (prima, terza e quarta di
agosto). Per il terzo anno consecu-
tivo la gestione è stata affidata alla
cooperativa CS4, che ha proposto
ai frequentanti un percorso dedi-
cato all’acqua con la biblioteca co-
munale che ha contribuito all’ini-
ziativa con letture animate per

bambini nel corso di tutta l’estate
al Parco della pace e nel nuovo
spazio verde vicino al Comune.
Da quest’anno, poi, il Comune ha
contribuito e collaborato con il
Com prensorio della Bassa Valsugana
e Tesino alla gestione della Ludoteca
Bandus per bambini dai 6 ai 11 anni
in tutto il periodo estivo. Accordi in-
trapresi tra i due Enti hanno con-
sentito una ripartizione delle spese,
un ampliamento sperimentale nel-
l’apertura settimanale (da lunedì a
sabato), vista l’esigenza rilevata dalle
famiglie ed un ampliamento speri-
mentale nell’apertura estiva dall’11
giugno al 12 settembre (escluso il
mese di agosto). Variegate le attività
proposte durante le mattinate (ora-
rio 9-12) con uscite programmate
anche in alcuni pomeriggi e fuori
dal territorio comunale.
Ma durante l’estate, spazio anche
ad altre interessanti iniziative:
• il Comune ha contribuito al so-
stenimento della Colonia Estiva
gestita dall’Associazione Borgo
Sport Insieme che ha offerto ai
bambini fino ai 13 anni una fre-
quenza giornaliera presso il Cen-
tro Polisportivo Comunale;

• il Comune ha contribuito al soste-
nimento della settimana lingui-
stica (21-25 luglio) full immersion
di lingua inglese, proposta dal-
l’Istituto Comprensivo di scuola
primaria e secondaria di primo
grado di Borgo Valsugana;

• il Comune ha contribuito al so-
stenimento dell’iniziativa propo-
sta dalla Fondazione Romani,
che ha offerto a tutte le bambine
una frequenza giornaliera presso
la sede in piazza Romani;

• il Comune ha patrocinato l’inizia-
tiva realizzata dalla UISP - Comi-
tato Provinciale di Modena, zona

del distretto di Carpi, nel mese di
giugno 2008. Il progetto, attuato
sul territorio grazie all’impegno
dell’U.S. Borgo, è stato realizzato
presso la Casa Vacanze del Comu -
ne di Carpi, “Hotel Val Paradiso”
in Val di Sella. Le attività si sono
svolte tutte a Borgo Valsugana e
dintorni, con la partecipazione
an che di ragazzi del nostro terri-
torio e con il coinvolgimento di
numerose associazioni locali.�

L’area sosta dei
camper è realtà

Un anno e mezzo di lavoro. Una
nuova area sosta camper con 18
piazzole ed una zona lavaggio.
Dopo cinque anni – l’idea venne
promossa dagli assessori comu-
nali Carlo Galvan e lo scom-
parso Renzo Lira – il progetto è
diventato realtà. Erano tanti i
camperisti arrivati da Trento con
il presidente Remo Sartori per
l’inaugurazione della struttura.
Ad accoglierli tanta gente, con il
vicesindaco Luca Galante e l’al-
lora assessore provinciale Marta
Dalmaso. Un’area che è stata
realizzata dal Consorzio Lavoro
Ambiente su un progetto re-
datto dal Servizio Urbanistica e
Tutela dei centri Storici sotto la
guida dell’architetto Enrico Fer-
rari. Aperta tutto l’anno, è co-
stata 180 mila euro alla Provin-
cia: altri 60 mila li ha messi il
Comune per le opere accessorie
e di completamento. La nuova
struttura sarà gestita da Borgo
Sport Insieme con un parcome-
tro: quanto alle tariffe, per sca-
rico e carico la spesa è di 2 euro
che salgono a 5 euro per la so -
sta di 12 ore, a 10 per una gior-
nata ed a 20 per la sosta mas-
sima consentita di 48 ore. «Per
noi è un primo traguardo – ha ri-
cordato Luca Galante – nel rilan-
cio della funzione ricettiva del
paese. Ora tocca all’ostello del
centro sportivo, ad alcuni garnì
ed al nuovo albergo».
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P
unta sul turismo il secondo
bando del Patto Territoriale
Valsugana Orientale. Ma de-

vono essere interventi qualificati e
calati sul territorio. Spazio anche
all’agricoltura, al commercio, al-
l’industria ed artigianato. Con il via
libera ai criteri di coerenza e prio-
rità da parte della Giunta provincia -
le, sono stati riaperti i termini per la
presentazione delle domande da
parte degli investitori privati. C’è
tempo fino al 27 luglio del 2009 per
presentare le domande, poi spazio
alla valutazione di coerenza delle
iniziative che anche in questo caso
permetterà di presentare domande
per varianti urbanistiche. In occa-
sione del primo bando su 254 do-
mande presentate per oltre 60 mi-
lioni di euro, 202 sono state ritenute
coerenti, per un investimento com-
plessivo di circa 50,6 milioni di
euro. Per questo secondo bando le
risorse disponibili ammontano a
poco più di 11 milioni di euro con il
tavolo di concertazione presieduto
dal soggetto responsabile Paola Fur-
lan che ha previsto tre assi di riferi-
mento: a partire dalle iniziative eco-
nomiche e che in campo turistico
prevede il finanziamento sia degli
alberghi, esercizi ricettivi all’aria
aperta, affittacamere e rifugi. Spazio
anche all’attività di ristorazione ed
agli esercizi commerciali, agli agri-
turismi e le attività connesse (rea-
lizzazione e adeguamento di stalle o
ricoveri purché collegati ad agritu-
rismo con possibilità di visite didat-
tiche) ma anche alle microfiliere ed
i laboratori di trasformazione dei
prodotti agricoli (cantine, laboratori
per produzione di succhi, tisane, di-
stillati, miele, lavorazione della
lana) e le bonifiche. Industria ed ar-
tigianato premiano chi investe sul-

l’innovazione in ambiente, salute e
sicurezza. Il secondo asse favorisce
progetti per la creazione di reti e
servizi di sistema mentre il terzo la-
scia spazio ad iniziative in campo

sociale, culturale, storico, artistico,
ambientale e sportivo. Ed a breve
inizieranno anche una serie di per-
corsi formativi che rispondono ai bi-
sogni e agli obiettivi del Patto.�
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Il nuovo banda

Patto Territoriale
Valsugana Orientale

Aperto l’anno accademico dell’Università
della Terza Età e del Tempo Disponibile

Martedì 14 ottobre è stato inaugurato, presso la sala Marcellina Pa-
ternolli nella sede municipale, l’anno accademico dell’Università della
Terza Età e del Tempo Disponibile. 
I corsi sono gestiti dall’Istituto Regionale di Studi e Ricerca Sociale di Trento,
con il quale sia il Comune che il Comprensorio della Bassa Valsugana e Te-
sino sono convenzionati. Entrambi gli enti, da convenzione (in scadenza
con la conclusione dell’anno accademico 2008/2009) prevedono il soste-
gno economico in pari misura del 50% del costo dovuto per le lezioni cul-
turali e di educazione motoria. Gli iscrivendi compartecipano alla spesa con
la quota individuale di euro 39 (corsi culturali) ed euro 23 (corsi di edu-
cazione motoria). Gli iscritti ai corsi 2008/2009 sono 147 (provenienti
anche da altri comuni limitrofi a conferma dell’ultraterritorialità dell’ini-
ziativa). L’educazione degli adulti si propone di offrire opportunità di ap-
prendimento lungo tutto l’arco della vita in modo che la persona possa in
modo continuo arricchirsi di conoscenze ed esperienze necessarie per vi-
vere meglio. Tutto questo regge un processo di crescita e di apprendi-
mento che arricchisce le persone di conoscenze, abilità e competenze in
una prospettiva di accrescimento personale, civile e sociale.
Le motivazioni che spingono le persone a frequentare i corsi dell’Uni-
versità della Terza Età e del Tempo Disponibile sono diverse, princi-
palmente riconducibili al desiderio di crescere, di acquisire nuove co-
noscenze, al piacere di apprendere e all’esigenza di mantenersi
mentalmente aperti. La formazione rappresenta così un’intelligente
opportunità per leggere la realtà, per crescere, per acquisire autono-
mia di giudizio, per capire, per aggiornare,…
In questo senso è da riconoscere un ruolo importante all’Università
della Terza Età e del Tempo Disponibile, come una delle agenzie che
promuovono cultura e formazione, nel preciso intento di migliorare il
ruolo ed il benessere dei cittadini. A questo ruolo importante si af-
fianca l’amministrazione comunale, impegnata nel sostenere una 
ppoolliittiiccaa  ssoocciiaallee  ppoossiittiivvaa, che si concretizza in una forte e continua di-
mensione promozionale di sostegno e protagonismo delle persone e
nella creazione di opportunità. 
La scelta di rinnovare completamente la sala Marcellina Paternolli è
andata anche a beneficio degli studenti dell’Università della Terza Età
e del Tempo Disponibile, che si riuniscono così in un luogo rinnovato,
nel quale stare bene insieme…
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Servizio Civile

Il progetto
“Associamoci in Totem”
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U
n progetto di un anno. Circa
1400 ore di servizio civile
con e per i giovani. E nelle

scorse settimane Mirta e Sandra
hanno presentato la loro iniziativa,
al loro fianco l’assessore comunale
alle politiche giovanili Patrizia Dal-
lafior. Il progetto “Associamoci in
Totem” le vedrà impegnate 30 ore
alla settimana presso lo Spazio Gio-
vani con l’obiettivo di arrivare a
creare una rete tra i giovani e le
circa cento associazioni presenti in
paese. «Questo progetto nasce sia
in seguito ad una richiesta da parte
di giovani locali sia come preciso
impegno da parte del Comune – ri-
corda Patrizia Dallafior – di pro-
muovere politiche giovanili con-
 crete, attraverso la partecipazione
attiva, la collaborazione con il ter-
ritorio, la promozione di politiche
del lavoro. Si tratta di un impegno
per e con i giovani che implica
coinvolgimento e partecipazione.
Sul fronte sociale, il Comune ha in-
vestito una parte importante delle
proprie risorse e delle proprie ener-
gie, integrando e rafforzando ciò

che è stato messo in atto a livello
comprensoriale. Per le politiche
giovanili, l’Amministrazione si
avvale del centro di ag gregazione
giovanile Totem, all’interno del
quale sono proposti nu  merosi
progetti nel corso dell’anno».
Lo scopo è quello di arrivare alla
creazione di una rete tra il servizio
di aggregazione giovanile Totem e
le associazioni. «Il duplice fine – ha
ricordato Patrizia Dallafior – è di
avvicinare giovani ed associazioni
ed attuare una condivisa modalità
d’azione che consenta al servizio
Totem di offrirsi come una risorsa

affidabile e disponibile in iniziative
volte al benessere della comunità».
Sandra Castellan, 23 anni, arriva
dal Friuli. Mirta Boneccher è di
Borgo, 19 anni. Da oltre due mesi
stanno lavorando. «Faccio servizio
civile perchè ci credo – ricorda
Sandra – e s’impara tanto, aiutati
dagli operatori e dai formatori».
Con Mirta sono seguite dall’educa-
tore del Comune Enrico Purin e dai
formatori Enrico Segnana e Alessia
Margotti. «Come primo passo
stiamo realizzando un archivio, un
data base su tutte le associazioni in
modo tale – ricordano – da favorire
la conoscenza e lo scambio di in-
formazioni. Una rimappatura del-
l’esistente, ma anche un’occasione
per avvicinare i giovani».
Hanno presentato anche un breve
questionario.
Lo sottoporranno alle associazioni
per raccogliere richieste, suggeri-
menti ma soprattutto per cercare di
“fare rete”.
Il progetto durerà 12 mesi. «È una
risorsa in più che mettiamo a di-
sposizione delle associazioni.
Un’occasione per dare loro una
mano. Un progetto di servizio civile
– ha concluso Patrizia Dallafior –
in cui crediamo e speriamo possa
trovare terreno fertile in paese».�

Incontro per volontari

Un ciclo di incontri dal titolo “La valorizzazione dei volontari”. L’inizia-
tiva è promossa da Trentino Sport Network in collaborazione con il
Centro Servizi Volontariato ed il Comune ed è inserita all’interno del
progetto di formazione realizzato dallo stesso Network.
Il primo appuntamento è fissato per mercoledì 26 novembre: a partire
dalle 20 il dott. Franco Cesaro parlerà di identità dell’associazione, valo-
rizzazioni delle passioni e delle competenze e della costruzione di reti.
Sono tre gli appuntamenti in calendario a dicembre, tutti con la dott.ssa
Ivana Di Camillo. Giovedì 4 si parlerà dell’accoglienza del volontariato,
giovedì 11 del miglioramento della comunicazione interna e venerdì 19
dicembre della modalità di approccio con gli interlocutori interni.
Tutti gli incontri si svolgeranno, a partire dalle 20, presso la Sala Mar-
cellina Paternolli in municipio.

Il Servizio Civile è stato istituito con Legge 06/03/20001 n° 64. Esso
concorre in alternativa al servizio militare, alla difesa della patria il
cui “dovere” è sancito dall’articolo 52 della Costituzione. La difesa
però non deve essere riferita al territorio ed ai suoi confini, ma alla
condivisione di valori comuni e fondamenti dell’ordinamento demo-
cratico. Il Servizio Civile Nazionale è un’occasione di crescita perso-
nale per i giovani che vi aderiscono, impegnando se stessi a favore
della comunità. Vi possono accedere cittadini e cittadine italiane tra
i 18 ed i 28 anni che vengono scelti seguendo dei criteri in base ai ti-
toli di studio, competenze, interesse ed altro ancora. Dura 12 mesi e
l’impegno orario non deve essere inferiore alle 1400 ore annue.
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C ome per gli anni scor -
si, l’Am   ministrazione
Comunale, continuerà

ad effettuare, an che per il
2008, il servizio di invio ai
propri contribuenti dei bol-
lettini precompilati in ogni
par te, compresa la scheda
immobiliare, per consentire
il ver samento, in unica solu-
zione, dal 1° al 16 dicembre,
dell’I.C.I. 2008 in maniera
sem plice e corretta.

Novità 2008

A decorrere dall’anno 2008,
con l’entrata in vigore del
D.L. 27.05.2008 n. 93, sono e -
scluse dall’Imposta Comu-
nale sugli Immobili le uni -
tà immobiliari accatastate
nel gruppo A e destinate ad
abitazione principale del soggetto
passivo ad eccezione delle unità
immobiliari accatastate nei grup -
pi A1, A8 e A9 che continuano a
scontare l’imposta.
L’esclusione prevista per le abita-
zioni è estesa ai seguenti casi:
• pertinenze dell’abitazione prin-
cipale quali per esempio cantine,
box, posti macchina coperti e
scoperti, garage classificati nelle
categorie catastali C/2, C/6 e C/7.
Il beneficio si applica ad una sola
pertinenza;

• abitazioni concesse in uso gra-
tuito dal possessore, ai suoi pa-
renti entro il I° grado (genitori e
figli), se nelle stesse il familiare
ha stabilito la propria residenza
e vi dimora abitualmente. Il rico-
noscimento dell’agevolazione è
subordinato alla presentazione di
apposita richiesta su modello

predisposto dal Comune, entro la
data di scadenza del versamento
dell’imposta (16 dicembre 2008);

• unità immobiliari posse-
dute da anziani o disabili
che acquisiscono la resi-
denza in istituti di rico-
vero o sanitari a seguito di
ricovero permanente a
condizione che la stessa
non risulti locata;

• unità immobiliare posse-
duta a titolo di proprietà o
di usufrutto in Italia dai cit-
tadini italiani non residenti
nel territorio dello Stato, a
condizione che non risulti
locata. Il riconoscimento
dell’agevolazione è subordi-
nato alla presentazione del -
la dichiarazione che attesti
di non godere dei medesimi
benefici per altri immobili
in Italia.

L’agevolazione dell’aliquota ridotta
del 4 per mille per le unità immobi-
liari (compresa un’eventuale rela-
tiva pertinenza) locate con con-
tratto registrato ad un soggetto che
le utilizzi come abitazione princi-
pale è stata abrogata con l’entrata in
vigore del D.L. n. 93/2008 e per-
tanto la stessa resta valida soltanto
fino al mese di maggio 2008 com-
preso.�
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Imposta comunale
sugli immobili

L’Am ministrazione Co-

munale effettuerà il ser-

vizio di invio ai propri

contribuenti dei bolletti-

ni precompilati in ogni

parte, compresa la sche-

 da immobiliare, per con-

 sentire il versamento, in

unica soluzione, dal 1° al

16 dicembre, dell’I.C.I.

2008 in maniera sem-

plice e corretta.
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D
esidero esprimere in aper-
tura di questo intervento la
mia gratitudine nei con-

fronti di chi ha dato fiducia al
PATT in questa importante tornata
elettorale, un grazie che esprimo
anche nei confronti di chi ha lavo-
rato per riuscire in questo risul-
tato.
Un dato numerico che ci dà grande
soddisfazione e che ci spinge a la-
vorare sempre di più in vista delle
elezioni per il rinnovo del Consiglio
comunale che tra qualche mese in-
teresserà la nostra Comunità.
Siamo convinti che sia necessario
difendere quei valori che sono fon-
danti delle nostre Comunità e mi
riferisco alla famiglia, intesa come
nucleo da dove nascono le genera-
zioni future e come sia importante
garantire alla stessa sicurezza e fu-
turo, un futuro che garantisca la-
voro, una possibilità per chiunque

di avere una formazione scolastica
e inoltre una assistenza sanitaria
completa ed efficiente.
Siamo intransigenti inoltre sui
prin cipi cristiani che i nostri geni-
tori, nonni e avi ci hanno traman-
dato, valori che non dimentichia-
moci sono stati spesso conquistati
con fatica e dolore.
Viviamo in un mondo sempre più
frenetico e siamo costretti a ricor-
rere a rievocazioni storiche per far
vedere ai nostri figli come si viveva
qualche anno addietro e non mi ri-
ferisco a 100 anni fa ma agli anni
’60. E chi non ricorda con una
punta di malinconia gli anni del-
l’oratorio, delle piazze e dei vicoli di
Borgo e Olle invasi da ragazzi che
sapevano mille giochi ormai di-
menticati. Giustamente molti con-
fort che abbiamo sono estrema-
mente preziosi, fortunatamente
abbiamo case che ci permettono di

vivere bene e con agi irrinunciabili,
però in maniera ve locissima stiamo
perdendo il senso del tempo. È sem-
pre lunedì e venerdì. I ragazzi non
li vediamo più crescere, e sfido
chiunque a dirmi il contrario. E
purtroppo assieme a tutto questo
perdiamo quei valori che invece
dobbiamo difendere e riportare. Mi
rincuora pensare che nelle nostre
Comunità vive ancora quel senso di
solidarietà e aiuto propri della no-
stra cultura, valori che le varie asso-
ciazioni presenti siano esse sociali,
culturali, sportive mantengono in-
tatti, e che trasmettono con tanta
passione alle generazioni future. Ed
è qui che dobbiamo investire senza
paura, perché non sono soldi spesi
ma bensì investiti.
Auguri di Buon Natale e Felice An -
no Nuovo. �

ARMANDO ORSINGHER

PATT

Grazie a tutti

C
ari concittadini, sono al-
meno due gli argomenti per
così dire interessanti e sui

quali si possa, anzi si debba, a no-
stro giudizio, porre la massima at-
tenzione: il primo, le dimissioni
del Sindaco ed il secondo la scarsa
attività consigliare. Vorremmo non
sembrare troppo severi o polemici
ma per la verità non abbiamo di-
gerito nemmeno qualche altro
grosso “rospo” che gira ancora per
il paese: la viabilità del centro sto-

rico ad esempio oppure l’annosa
questione del polo fieristico, ora
declassato a polo espositivo, per
non parlare infine del raddoppio
dell’area commerciale ad est, le in-
garbugliate e contraddittorie con-
sulenze di chi pur sostenendo la ri-
nascita del centro storico di Borgo,
si occupa di far crescere i centri
commerciali esterni, ecc. Per non
parlare della questione acciaieria,
per la quale dopo trenta anni ci si
accorge della necessità di coinvol-

gere anche il Comune di Borgo in
un accordo di programma. Un po’
come la storiella dei buoi scappati
dalla stalla.. Nulla contro gli uni o
gli altri, ma un po’ di buon senso
magari sì, visto che la coerenza,
purtroppo per noi e buon per lei, è
andata al mare!
Per quanto concerne le ormai da-
tate dimissioni della Sindaco, cosa
dire. Le aspettavamo tutti, erano
peraltro state annunciate già da
tempo dall’interessata. Tutto si è

BORGO DOMANI

Il resoconto
dell’anno 2008

BORGOn2nov08:a  27-11-2008  7:55  Pagina 25



consumato in pochi attimi, peral-
tro senza grandi dibattiti. Una
Sindaco part-time sulla quale per
primi ci siamo espressi sin dalla
sua prima elezione romana e che,
come previsto, presa dai troppi im-
pegni ha clamorosamente dovuto
tralasciare le questioni locali del
nostro Comune, verso il quale
aveva giurato amore se non eterno,
almeno quindicennale! Tanti au-
guri e buon lavoro.
Meno fair play invece per quanto
riguarda l’attività consiliare: per
dovere di cronaca infatti va rile-
vato come il massimo consesso cit-
tadino sia stato convocato cinque

sole vol te in dieci mesi, un record
invidiabile ma estremamente ne-
gativo. 
Dispiace sottolineare, non è la
prima volta, che grandi questioni
di interesse collettivo, si siano con-
sumate prima sulla carta stam-
pata, anche se legittimamente per
carità, piuttosto che nell’aula con-
sigliare, dove invece avrebbero
avuto l’adeguato sfondo istituzio-
nale. Prendiamo atto anche di que-
sto, tanto ne siamo abituati.
A settembre sono ricominciate le
scuole. Non c’entra niente, direte
voi. Invece no! Con l’inizio dell’anno
scolastico riprende la vita di sempre,

solo con l’incognita di due nuove
tornate elettorali. Il 9 novembre le
Provinciali e sapete tutti come sono
andate ed in primavera le Comunali.
Cosa desiderare di più dalla vita? Un
amaro...
Comunque noi non molliamo la
presa e se volete contattarci, dar -
ci dei consigli, suggerimenti, 
oppure farci critiche ed altro an-
cora, potete farlo anche via e-mail
al seguente indirizzo: borgodo-
mani@yahoo.it.

Al servizio del cittadino, sempre. �

FABIO DALLEDONNE

BORGO CENTRO POPOLARE

Interessati alla comunità

Quando arriverà questo nu-
mero di “Borgo Notizie”, le
elezioni provinciali avran no

già emesso il loro verdetto, e noi
ovviamente ci auguriamo e siamo
fiduciosi che ciò consista in un ra-
dicale cambiamento rispetto al pas-
 sato, con una nuova classe politica
alla guida del Trentino, più attenta
e sensibile ai bisogni ed alle istanze
di una Valle, la nostra, troppo
spesso in questi dieci anni di go-
verno Dellai ai margini rispetto alle
scelte strategiche di sviluppo e ri-
qualificazione.

Basti pensare all’Ospedale San Lo-
renzo che, dopo la chiusura del
punto nascite, rischia di essere ul-
teriormente depotenziato e ridi-
mensionato, anche se per la verità
qualcosa si è mosso e forse si in-
travvede la possibilità di recupe-
rare una situazione altrimenti
drammatica. Infatti ad un certo
punto anche la maggioranza di
centro sinistra si è resa conto che

il nostro ospedale correva il serio
rischio di essere progressivamente
depotenziato soprattutto alla luce
del nuovo progetto di ristruttura-
zione che si scostava da quello ori-
ginario e che presupponeva un ri-
dimensionamento delle strutture.
In uno degli ultimi Consigli co-
munali presieduti dall’ex sindaco
Froner la maggioranza ha perciò
presentato una mozione a so ste-
gno di un progetto di effettiva ri-
qualificazione e potenziamento.
Noi abbiamo chiesto ed ottenuto
(per la prima volta!) di inserire a
chiare lettere la volontà di riaper-
tura del punto nascite dotato di
tecnologie avanzate e personale
qualificato. Abbiamo inoltre otte-
nuto di inserire nel testo della mo-
zione che il progetto di ristruttu-
razione prevedesse la realizzazione
del nuovo reparto di maternità;
passaggio questo non di poco
conto perché non avrebbe avuto
senso chiedere la riapertura del re-
parto senza prevedere nel progetto

gli spazi per realizzarlo. In forza di
queste modifiche il Consiglio co-
munale di Borgo ha approvato
quasi all’unanimità (perché l’allora
sindaco Froner si è astenuta…)
per la prima volta una importante
presa di posizione per la riqualifi-
cazione e il potenziamento del-
l’Ospedale di Borgo.
È chiaro che ora dobbiamo vigilare
affinché tutte le buone idee e le
buone intenzioni contenute in
quel documento vengano soste-
nute e portate avanti.

Fra le questioni che riguardano da
vicino il nostro paese e che creano
preoccupazione tra la cittadinanza,
recentemente è tornata alla ribalta
quella dell’inquinamento, a cui si
lega la presenza sul nostro territo-
rio di alcuni stabilimenti indu-
striali, in particolare l’Acciaieria.
Noi ci stiamo impegnando a fondo
in Consiglio comunale per dire la
nostra nel documento di indirizzo
che sarà presentato in allegato al-
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l’accordo di Programma fra Co-
mune, Provincia ed Azienda, stu-
diato per rendere operativo il piano
di riqualificazione previsto dalle
norme del nostro PRG.
Una riqualificazione che, secondo
noi, deve contemplare una severa
e sistematica azione di controllo
sulle emissioni (di qualsiasi na-
tura). La base da cui partire per
poter esprimere giudizi qualificati
e poter agire a ragion veduta è la
disponibilità di dati certi ed appro-
fonditi e, soprattutto, di strumenti
adeguati per un monitoraggio con-
tinuo, trasparente e facilmente ac-
cessibile a tutti, che in ogni mo-
mento dia indicazioni utili alla
tutela dell’ambiente e della nostra
salute. Riteniamo che sia un do-
vere morale dare risposte credibili
a tutti i borghesani preoccupati
per la loro salute. È necessario per-
ciò capire quali siano più in gene-
rale le fonti di inquinamento sul
nostro territorio e studiare inter-
venti mirati ad ottenere un mi-
glioramento della qualità dell’aria.
A tale proposito le limitazioni al
traffico veicolare imposte nel Co-
mune di Borgo negli ultimi anni
nei mesi invernali (stop agli euro
0 benzina ed euro 1 diesel e divieto
di circolazione in alcune domeni-

che) appaiono interventi di fac-
ciata che non producono alcun ef-
fetto rilevante.
Molto più incisivo sarebbe un
piano viabilistico comunale che
punti alla maggior fluidità e scor-
revolezza del traffico (al contrario
di ciò che accade ora) e, a livello
sovracomunale, risolvere il pro-
blema della Statale della Valsugana
ormai al collasso. Inoltre è neces-
sario capire qual è lo stato degli
impianti di riscaldamento nel Co-
mune di Borgo incentivando l’uti-
lizzo di pannelli solari e tecnologie
a basso consumo.
Queste problematiche appaiono
sem pre più stringenti e da anni
ormai la nostra popolazione at-
tende risposte. A quando una
classe politica Provinciale e Co-
munale che si faccia carico in ma-
niera decisa e concreta di queste
fondamentali questioni?
Questo è l’interrogativo che ci
spingerà ad intraprendere tra
qualche mese la campagna eletto-
rale per l’elezione del nuovo Sin-
daco e del nuovo Consiglio comu-
nale, ed al quale cercheremo di
dare risposte portando alla luce
una serie di problematiche che
gravano su Borgo, facendo cono-
scere i nostri intenti e la nostra

volontà di affrontarle con concre-
tezza. Finora la nostra attività po-
litico-amministrativa si è con-
traddistinta per una coerenza sui
temi e principi fondamentali a noi
cari, che spesso ci ha portato a
contrapporci anche aspramente a
questa maggioranza, con l’unico
fine di sostenere fino in fondo gli
interessi della comunità a cui ap-
parteniamo.
Sarà una campagna elettorale in-
tensa a cui intendiamo dedicarci
“anima e corpo” per una sfida che
deciderà il futuro prossimo del no-
stro paese. Siamo sereni e fiduciosi
perché fortunatamente siamo cir-
condati da molte persone che con-
tribuiscono alle nostre proposte e
attività. 
Questo per noi significa molto; si-
gnifica condividere scelte e per-
corsi con chi ha riposto in noi la
sua fiducia. 
Ci auguriamo che questa parteci-
pazione continui ad allargarsi per
trovare spunti, motivazioni e so-
stegno. Se volete contattarci po-
tete scriverci a borgocentropopo-
lare@libero.it.�

EDOARDO ROSSO

ENRICO GALVAN

MATTEO DEGAUDENZ

In occasione dell’ultima uscita del Bollettino comunale

prima delle prossime elezioni comunali,

i Gruppi consiliari Vivere a Borgo, Uniti per Borgo e Margherita

colgono l’occasione per porgere

ai cittadini di Borgo ed Olle ed ai tanti borghesani

che – sparsi per il mondo – ricevono Borgo Notizie

i migliori auguri per un sereno Natale

ed un Felice Anno Nuovo
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I poveri non possono
aspettare: otto obiettivi
per cambiare il mondo 

D
al 3 al 14 novembre scorso
la Biblioteca Comunale ha
ospitato la mostra curata

dall’ACCRI: “I poveri non possono
aspettare: 8 Obiettivi per cam-
biare il mondo”. L’ACCRI - Asso-
ciazione di Cooperazione Cristiana
Internazionale è una ONG (Orga-
nismo Non Governativo) con sedi
a Trento e Trieste. È impegnata da
più di vent’anni nella progetta-
zione al Sud del mondo (attual-
mente è presente in Ecuador, Boli-
via, Cile e Ciad), nella formazione
di volontari internazionali e nella
sensibilizzazione sul territorio ai
temi della interculturalità e della
solidarietà. L’iniziativa ha dato se-
guito ad una collaborazione ormai
annuale tra la Biblioteca e l’ACCRI,
che ha portato a Borgo momenti
di incontro pubblico, spettacolo e
mostre: un modo per avvicinare
culture altre, con un occhio di ri-
guardo al continente africano. 
In 13 pannelli di grandi dimensioni,
con un breve testo e poche imma-
gini si è inteso introdurre la cittadi-
nanza ad un tema di rilevanza in-
ternazionale, che muove dal 2000
risorse umane e finanziarie verso
l’unico scopo di sradicare le cause
principali della povertà estrema, ma
di cui si sa pochissimo: gli 8 Obiet-
tivi di Sviluppo del Millennio. Si è
dato spazio non solo ai contenuti
degli Obiettivi ma anche al contesto
nel quale sono nati, per rendere
conto della loro novità e soprattutto
per prevenire alcune legittime obie-
zioni: ma davvero servirà a qualcosa
tutto questo? Non saranno le solite
promesse, fatte in momenti solenni
ma destinate a cadere nell’oblio? E
noi, che contributo importante po-
tremmo mai dare, da cittadini co-
muni senza voce?

Gli 8 Obiettivi sono stati stabiliti a
conclusione del Vertice ONU cosid-
detto “del Millennio” (settembre
2000), e a partire dalla “Dichiara-
zione del Millennio”, documento
sottoscritto da 189 Capi di Stato e di
Governo:
• Sradicare la povertà estrema e la
fame

• Assicurare l’istruzione elemen-
tare a tutti i bambini e le bam-
bine

• Promuovere la parità fra donne
e uomini

• Ridurre di 2/3 la mortalità infan-
tile 

• Migliorare la salute materna
• Fermare ed invertire la diffu-
sione dell’AIDS, malaria ed altre
malattie 

• Assicurare la sostenibilità am-
bientale 

• Sviluppare un partenariato glo-
bale per lo sviluppo.

Conoscere gli Obiettivi del Millen-
nio rende consapevoli che è in corso
uno sforzo GLOBALE condiviso, le-
gittimato a livello governativo e ri-
conosciuto dalla società, per il rag-

giungimento di traguardi molto
precisi, determinanti per il futuro
del pianeta, cioè di tutti. Partecipare
alle iniziative che gli Obiettivi muo-
vono sia localmente che global-
mente significa essere protagonisti
di un movimento che ha le idee
chiare e i mezzi per realizzarli,
mezzi finanziari e tecnologici. Per
la prima volta nella storia dell’uma-
nità si riconosce senza esitazioni
che la povertà può essere sradicata
se ci si muove nella giusta dire-
zione. Informazione, educazione,
conoscenza possono diventare per il
singolo cittadino gli strumenti per
essere della partita. Per questo la
mostra dell’ACCRI è stata accompa-
gnata dall’offerta di laboratori di-
dattici per la scuola media e supe-
riore e visite guidate per i gruppi,
incontri sul territorio e serate aperte
alla cittadinanza. Dei testi dei tabel-
loni fanno parte integrante “Sugge-
rimenti di Cittadinanza Attiva Glo-
bale” ossia momenti informativi su
campagne di mobilitazione in corso
in Italia e alle quali è facile parteci-
pare o che comunque forniscono
preziosi strumenti per informarsi.
Dell’iniziativa presso la Biblioteca ha
fatto parte anche la seconda edi-
zione trentina di Travelling Africa,
rassegna itinerante di cinema afri-
cano, promossa dal COE - ONG di
Milano. Con il commento di Gian-
luigi Bozza, il 6 novembre presso la
Sala Video della Biblioteca sono stati
presentati 2 capolavori di D. D.
Mambéty (“Le Franc” e “La Petite
Vendeuse de Soleil”), regista sene-
galese tra i più grandi della storia del
cinema africano; il 10 novembre
sono stati proiettati 3 cortometraggi
provenienti da Paesi del Maghreb,
una buona rappresentanza dell’ot-
tima scuola nordafricana.�
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Due mostre fotografiche di valore nazionale

Frontiere della memoria

N
ell’occasione del
Novantesimo del -
la fine del Primo

conflitto mondiale l’As-
sessorato alla cultura, ol -
tre a diverse conferenze
e a uno spettacolo tea-
trale, presenta due mo-
stre fotografiche di va-
lore nazionale. La pri ma,
realizzata in collabora-
zione con la Mostra per-
manente della Grande
Guerra in Valsugana
Orien   tale e Lagorai, l’As-
sociazione storico-cultu-
rale Valsugana Orientale e Tesino, la
Biblioteca statale Baldini di Roma,
espone per la prima volta le foto
dello scrittore Paolo Monelli che
accompagnano la scrittura di uno
dei libri simbolo della memoriali-
stica bellica, Le scarpe al sole: Cro-
naca di gaie e di tristi avventure
d’alpini, di muli e di vino, le cui vi-
cende si svolgono sui monti che
abbracciano la Valsugana.
La seconda, dal titolo Paesaggi di
frontiera, visitabile agli Spazi Livio
Rossi, è stata realizzata dal foto-
grafo Giampietro Agostini, nato a
Grigno ma che da anni opera a Mi-
lano. Agostini ripercorre i luoghi
della Grande Guerra che per la
prima volta portò centinaia di mi-
gliaia di uomini a trascorrere tre
lunghi anni in ambienti inospitali
e impervi, spesso in condizioni
estreme. Questa presenza modificò
profondamente il paesaggio: ven-
nero costruite trincee, fortifica-
zioni, baracche, ricoveri, strade,
sentieri. Il passare degli anni e le
condizioni naturali anno dopo
anno hanno contribuito a cancel-
lare quelle opere, trasformandole
talvolta in labili tracce. 

Egli non percorre questi territori
come fossero un archivio all’aperto,
non è interessato a ricostruire le
storie degli uomini e dei reparti.
Le sue foto ci stupiscono perché si
situano in un contesto completa-
mente diverso: non cercano di ri-
produrre quello scenario che i sol-
dati descrivono nelle lettere, nei
diari, nella memorialistica, quel
paesaggio brulicante di uomini, di
animali, intenti a costruire strade,
sentieri, ricoveri, baracche, trin-
cee. È il paesaggio come lo ve-
diamo oggi dove le opere degli uo-
mini sono state riassorbite dalla
natura: le strade sono tornate sen-
tieri, i muri a secco pietre, mucchi
di sassi, le baracche sfasciumi. Ma
l’opera del tempo e della natura
non è stata omogenea e così nel
paesaggio d’alta quota fatto di
magri pascoli e deserti verticali di
pietre, solitari laghi trasparenti e
sfasciumi a perdita d’occhio, emer-
gono tratti di strada lastricata,
mozziconi di muro, spezzoni di
trincea.
Il suo sguardo è quello di un cam-
minatore che non sappia nulla del
conflitto che ha insanguinato le

montagne. Quando alla
svolta di un sentiero o
dopo aver valicato una
forcella queste architet-
ture si aprono improv-
vise sembrano ruderi di
una civiltà scomparsa e
dimenticata che affio-
rano da un tempo indeci-
frabile. E là dove la gran-
dezza degli spazi ha
inghiottito l’opera degli
uomini, dove le tracce si
sono fatte più deboli e si
scoprono solo a un se-
condo sguardo, queste

sembrano l’opera persa nel pae-
saggio di un artista di arte natura.
Della presenza di migliaia di uo-
mini che hanno abitato le monta-
gne oggi resta un segno sulla terra
minimo e fugace come quelli com-
piuti di Andy Goldsworthy o David
Nash.
Agostini sembra voler sostituire il
paesaggio al paesaggio della me-
moria, richiamare l’attenzione
sulla natura e non sull’opera del-
l’uomo, non sulle tracce dense di
storia. Per questo le sue immagini
danno la sensazione di sentirsi al
confine: un confine che non è cer-
tamente quello dei belligeranti,
ma il confine tra memoria e oblio,
tra storia e natura, tra il tempo
denso degli anni di guerra e il
tempo sospeso della montagna.
Paesaggi di frontiera che sono al
tempo stesso le frontiere della me-
moria. �

Frontiere della memoria
Spazi LivioRossi, corso Ausugum
55-57, Borgo Valsugana (Tn).
Da mercoledì a sabato ore 10-12 e
16-19; domenica ore 16-19.
Chiuso lunedì e martedì.
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“Le scarpe al sole: cronaca di gaie e
di tristi avventure d’alpini, di muli e di vino”

Inaugurazione della mostra
L’intervento del vicesindaco Luca Galante 

P
ubblichiamo di seguito l’in-
tervento del vicesindaco Lu ca
Galante, in occasione del-

l’inaugurazione della mostra all’Au-
ditorium di Palazzo Ceschi:

«Un saluto e un ringraziamento
particolare ai funzionari del Mini-
stero per i beni e le attività cultu-
rali, la Biblioteca statale Baldini
di Roma, proprietaria del Fondo
Monelli, l’Associazione Storico
Culturale della Valsugana Orien-
tale e Tesino, a Pino Ielen, Luca
Girotto per la parte storica e Ful-
vio Alberini e Massimo Libardi cu-
ratori del progetto espositivo.
Ringrazio anche il Comune di
Fiorano Modenese, che ha dato i
natali a Paolo Monelli. Scorrendo
in questi giorni gli articoli e le re-
censioni sulla Mostra di Monelli
mi è venuta spontanea l’associa-
zione con altri personaggi come

Remarque, autore di “Niente di
nuovo sul fronte occidentale” ed
Hemingway che come Paolo Mo-
nelli, perlopiù giovani di bella fa-
miglia, praticamente esonerati
dal servizio militare – Hemingway
era stato scartato per problemi fi-
sici – Monelli perché figlio unico,
hanno comunque voluto volonta-
riamente partecipare a quella che
allora veniva immaginata come
una grande e bella avventura e
che ben presto si trasformò in una
immane tragedia.
Come loro Paolo Monelli vede
giorno dopo giorno la grande av-
ventura trasformarsi nella inutile
strage, e ciò nonostante non ab-
bandona quei vincoli di camera -
tismo che lo avevano portato 
volontario alle armi, ma li vive
concretamente, li narra e li ritrae
con la macchina fotografica, tra-
mandando così l’immagine di un

sodalizio umano che continua
anche là dove sembra che di
umano non ci possa essere più
niente. Concludo questa mia
breve introduzione con una nota-
zione: mi sembra che con il la-
voro di Monelli – che evidenzia
tratti di umanità universale – non
a caso ho citato prima altri autori
che hanno fatto lo stesso vestendo
divise diverse, sia il modo mi-
gliore per ricordare la fine di un
conflitto, ben più che l’istituzione
di una festa nazionale, che sa-
rebbe viceversa inevitabilmente
una celebrazione di una parte.
Dobbiamo essere grati a tutti co-
loro che si sono impegnati in que-
sto lavoro, che ringrazio ancora,
ed auguro a tutti voi una buona
prosecuzione di questa lunga se-
rata che ci porterà a conoscere
meglio la straordinaria figura di
Paolo Monelli». �

I DVD in biblioteca
Non si vive di soli libri!

La Biblioteca Comunale di Borgo Valsugana ha predisposto già da alcuni anni, accanto agli scaffali di libri, 
alcuni carrelli con videocassette e DDVVDD. Attualmente sono disponibili al prestito, per una settimana, oollttrree  880000
ttiittoollii, tra film e documentari, il cui incremento segue il filo rosso che unisce il libro alla sua trasposizione 
cinematografica. La politica degli acquisti di DVD, approvata dal Consiglio di Biblioteca, prevede infatti la 
costruzione di una videoteca di qualità dove, per scelta, non vengono acquistati DVD commerciali, ad ecce-
zione del reparto bambini e ragazzi. Alla Biblioteca, inoltre, perché proteti dal diritto d’autore, non è consen-
tito proporre agli utenti film di recente uscita.

La Biblioteca organizza anche occasioni di incontro per conoscere il linguaggio e la storia del cinema, mediante
cicli di proiezioni che possano privilegiare di volta in volta tematiche, generi e autori diversi.

IIll  sseerrvviizziioo  èè  ggrraattuuiittoo: basta avere la tessera di iscrizione alla Biblioteca.
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Mostra presso gli spazi Klien

Luigi Cerbaro: pittore-fotografo

G
iovedì 18 dicembre verrà
inaugurata presso gli
spazi Klien di Borgo Val-

sugana, in occasione del qua-
rantesimo anno dalla mor te,
una mostra interamente dedi-
cata alla figura di Luigi Cer-
baro, nato a Cles nel 1914 ma
trasferitosi a Borgo già dal 1921
insieme alla famiglia.
Fotografo di professione e pit-
tore per diletto, Cerbaro conti-
nua instancabilmente nel cor so
di tutta una sofferta esistenza,
a raccontare la sua storia per-
sonale e la Valsugana attraverso
scatti fotografici e tele dipinte. Ci
troviamo di fronte a un partico-
lare esempio di artista puro, che
non si fa ricondurre necessaria-
mente a schemi e tendenze e che
nel suo piccolo sviluppa una con-
tinua, coerente, personalissima
evoluzione.

Gli scorci del Lungo Brenta e del
centro storico di Borgo, i paesaggi
della Val di Sella, ma in modo par-
ticolare il mondo contadino e il
lavoro nei campi, sono i temi pri-
vilegiati dall’artista dei quali for-
nisce, soprattutto in alcuni casi,
delle interpretazioni particolar-
mente intime e sofferte.

In mostra saranno esposti mol -
ti dei lavori grafici di Cerbaro:
dipinti ad olio, acquerelli, dise-
gni a matita e a pastello e chi ne;
inoltre una sezione si preoccu-
perà di descrivere e spie gare il
continuo dialogo che inter-
corre tra le opere fotografiche
e quelle pittoriche. 
È infatti percepibile in Cerbaro
un modo intimo di approcciare
e di rapportare le due arti, lan-
ciando dei segnali e lasciando
delle tracce all’interno di tele e
scatti fotografici, un legame

quindi per nulla immediato, ma
che matura e si evolve.
Il percorso espositivo sarà curato
da Gianfranco Campana, unico ni-
pote dell’artista, e da Alessandro
Galvan. 
In occasione di tale evento sarà
realizzato anche un catalogo delle
opere esposte.�

31

Nuovo orario della Biblioteca
Apertura il sabato mattina - a partire dal mese di gennaio 2009

ORARIO INVERNALE
Borgo Valsugana - Tel. 0461 754052
www.valsuganacultura.it - borgo.valsugana@biblio.infotn.it

lluunneeddìì 10.00 - 12.00 14.30 - 18.30 20.00 - 22.00
mmaarrtteeddìì 10.00 - 12.00 14.30 - 18.30
mmeerrccoolleeddìì 9.00 - 12.00 14.30 - 18.30
ggiioovveeddìì 10.00 - 12.00 14.30 - 18.30 20.00 - 22.00
vveenneerrddìì 10.00 - 12.00 14.30 - 18.30
ssaabbaattoo 9.00 - 12.00 sp
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U
na settimana in Polonia. È
l’esperienza vissuta, verso
la fine dello scorso anno

scolastico, da 24 studenti dell’Isti-
tuto Alcide Degasperi.
Un confronto fra culture diverse,
una entusiasmante esperienza vis-
suta fianco a fianco con altrettanti
ragazzi delle scuole Zespol Szkol e
Liceum Ogolnoksztalcace Im. A.
Mickiewicza W. Gorze di Gora.
Il progetto, promosso e finanziato
dalla Provincia Autonoma di Trento,
fa parte di un processo formativo
volto a trasmettere conoscenze se-
condo canali di apprendimento e
modalità didattiche diverse dal tra-
dizionale.
Accompagnati dal dirigente scola-
stico Maria Gabriella Moro e dai

docenti Marisa Fistarollo, Michela
Brandalise e Michela Moser, i ra-
gazzi sono stati ospitati presso di-
verse famiglie polacche con cui si
sono confrontati sui mutamenti

radicali verificatisi a seguito della
caduta del muro di Berlino, sul-
l’integrazione della Polonia nel
contesto europeo e sul percepito
rispetto alle sovrastrutture inter-
nazionali legate all’essere cittadini
europei.
Hanno parlato di arte e di storia,
di vita quotidiana, di speranze e
aspettative comuni frequentando
la scuola di Gora e visitando nu-
merose città di grande impor-
tanza artistico-culturale (Poznan,
Cracovia, Breslavia).
Una bellissima esperienza, resa an -
cor più facile dalla buona cono-
scenza dell’inglese, unico strumen -
to veicolare per tutto il tempo del
soggiorno sia all’interno delle fami-
glie ospitanti, sia a scuola.�

32

Istituto Alcide Degasperi

Il gemellaggio con
una scuola della Polonia

Un confronto fra culture

diverse, una entusia-

smante esperienza vis-

suta fianco a fianco con

altrettanti ragazzi delle

scuole Zespol Szkol e Li-

ceum Ogolnoksztalcace

Im. A. Mickiewicza W:

Gorze di Gora.ru
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A
nche quest’anno, come è
or mai consuetudine, un
fol to gruppo di alunni ha

frequentato il city camps organiz-
zato dall’Istituto Comprensivo di
Borgo. 
Per la prima volta, nello spirito
del Protocollo che prevede l’inte-
grazione e collaborazione fra gli
Istituti di valle, vi sono stati anche
parecchi alunni provenienti dal-
l’Istituto Centro Valsugana.
Nella valorizzazione delle lingue
straniere si è deciso infatti di po-
tenziare l’apprendimento dell’in-
glese. La soluzione ottimale sa-
rebbe un viaggio di studio in un
paese anglofono, ma ciò per molti
alunni, anche volonterosi, risulta
proibitivo.
Si è optato quindi per una solu-
zione in loco, una settimana lin-
guistica full immersion per tutti
gli alunni delle classi quarte e
quinte della primaria e per gli
alunni delle classi prime e seconde
della secondaria in modo da per-
mettere ai ragazzi di parlare la lin-
gua inglese in un contesto non

scolastico con tutors di madre lin-
gua inglese, far conoscere le di-
verse culture dei vari paesi in cui
si parla inglese e permettere la re-
ciproca conoscenza e integrazione
mediante gruppi di consistenza ri-
dotta con la piena partecipazione e
coinvolgimento di ogni alunno.
Gli alunni iscritti sono stati oltre
una cinquantina di cui oltre un
terzo proveniente da Grigno e da
altre scuole (Castelnuovo, Torce-
gno, Telve e Telve di Sopra), suddi-
visi in cinque gruppi condotti da
altrettanti tutors che durante la
settimana sono stati ospitati dalle
famiglie resesi disponibili.
I tutors, tutti giovani e grande-
mente motivati, provenivano dagli
Stati Uniti, Canada e Regno Unito
e, come sempre, sia il profitto che
il gradimento hanno ampiamente
compensato gli sforzi e l’impegno
della responsabile, dott.sa Marina
Segnana, e dell’Istituto. �

Il Presidente del Consiglio
d’Istituto

RINALDO STROPPA

Istituto Comprensivo di Borgo

City Camp
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Nido dell’infanzia “Arcobaleno”

Cronache
piccine piccine

L e vacanze quest’anno sono
state lunghe. Un mese a
causa dei lavori realizzati in

estate e che hanno fatto indossare
al nido un “cappotto” e degli infissi
nuovi di zecca. Un nuovo “look”
che ha permesso così di affrontare
i rigori invernali senza timore.
Al rientro i bambini hanno risco-
perto, insieme a genitori ed edu-
catrici, gli spazi e i giochi. Ora
che anche gli ultimi inserimenti
sono consolidati e le gioiose voci
risuonano in tutti gli angoli del
nido con i giochi, attività di sco-
perta, di manipolazione e moto-
rie, è tempo di riprendere le spe-
rimentate routines. Continuando
con l’esperienza dello scorso
anno, particolare attenzione verrà
riservata alla proposta di attività
di psicomotricità che – così come
sono articolate – favoriscono la
crescita armonica del bambino
nella scoperta del piacere del
muoversi nello spazio secondo le
capacità specifiche di ognuno.
Movimenti che permettono, allo
sguardo attento dell’adulto, di
leggere pecularietà, incertezze e
difficoltà e in modo da poter in-

tervenire da supporto e stimolo.
Queste e le altre attività conte-
nute nel progetto educativo e nel
progetto didattico sono state pre-
sentate ai genitori nel corso del
Comitato di gestione e dell’As-
semblea dei genitori che si sono
riuniti nel corso del mese di otto-
bre e che ha visto anche la parte-
cipazione della coordinatrice pe-
dagogica dott.ssa Flavia Perini.

L’emozione di sperimentare ad
uscire dal nido… e… senza la
mam ma! La hanno provata i bam-
bini di due anni perché è stato
colto l’invito dell’assessora Dalla-
fior e con le educatrici sono andati
allo spazio Klien per guardare la
mostra “Nati per leggere”, orga-
nizzata dalla Biblioteca, e per
ascoltare i semplici e coinvolgenti
racconti di Elena e Linda.�

Dalla Scuola materna

Da quest’anno scolastico sono aumentate le sezioni. Presso la sede in
piazza Romani, infatti, dal mese di settembre da otto sono diventate
nove: il numero degli iscritti è lievitato, superando le duecento unità
ed assestandosi in queste settimane a 203 bambini che frequentano
la scuola. Un numero che è destinato a salire, in quanto è prevedibile
che con il mese di gennaio – alla luce delle iscrizioni ancora oggi in
corso – vi siano altri 20 iscritti. Una situazione questa che ha portato
anche all’aumento dell’organico: a partire da settembre, presso la
Scuola materna, sono state assunte altre due insegnanti ed una ope-
ratrice di appoggio.
E dopo un anno di pausa forzata – la Provincia non aveva finanziato la
spesa – con quest’anno è ripreso, a partire dal mese di novembre,
anche l’insegnamento della lingua straniera: come in passato è stato
scelto il tedesco, in modo tale da dare continuità al percorso didattico
che proseguirà nelle scuole elementari.
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M
ario Dalsasso è il nuovo
presidente della Apsp San
Lorenzo e Santa Maria

della Misericordia.
Dopo aver ricoperto per anni ana-
logo incarico, e recentemente
quel  lo di commissario straordi-
nario alla Piccola Opera di Levi -
co, ora l’ex presidente del Com-
prensorio guiderà per i prossimi
anni il nuovo Consiglio d’ammi-
nistrazione. 
Un passaggio, quello ad azienda,
che nel caso della struttura di
Borgo ha portato alla nomina di
un team ad alto profilo tecnico e di
competenze. 
E così, assieme a Mario Dalsasso,
sono stati scelti l’ex segretario 
comunale del Comune di Borgo
Giorgio Boneccher, Rosangela Pe-

ruzzo, Fausto Galante, Anna Corra-
dini, Elisabetta Cenci e Giovanni
Amos Poli. Tutte facce nuove, il solo
riconfermato è l’ingegnere Poli. 
Il vecchio Consiglio d’amministra-
zione era infatti composto dal pre-
sidente Maria Rosa Andrigo, dal vi-
cepresidente Carla Orsingher e dai
consiglieri Loredana Ballon, Gian-
luigi Bozza, Giuseppe Congiu e Fe-
derica Wassermann. 
E il nuovo presidente da mesi ha
preso contatto con la nuova strut-
tura. Le priorità che l’esecutivo
guidato da Mario Dalsasso sarà
chiamato ad affrontare non sono
poche. Oltre al passaggio da ente
pubblico ad azienda pubblica, resta
soprattutto da definire un piano di
progressione dei lavori di ristrut-
turazione.

L’intenzione infatti è quella di ar-
rivare in poco tempo ad avere una
struttura in grado di mettere a di-
sposizione degli ospiti adeguate si-
stemazioni logistiche sia interne
che esterne all’edificio.
Da anni la casa, infatti, è interes-
sata da un profondo e radicale in-
tervento di risanamento e di ri-
strutturazione. 
Ma oltre a tutto questo, il nuovo
presidente ed i suoi collaboratori
lavoreranno anche per realizzare
un progressivo percorso di cono-
scenza di chi nella casa vive, di chi
vi lavora e di chi al suo interno va
a trovare famigliari, conoscenti o
amici. Una condizione questa indi-
spensabile per poter avviare un ef-
ficace lavoro di condivisione di in-
tenti e azioni.�

Casa di Riposo San Lorenzo

Il nuovo Consiglio
d’amministrazione
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ASSOCIAZIONE HANDYDOG
L’Associazione Handydog,
cani d’assistenza e terapia,
ha concluso, nelle scorse
settimane, il suo secondo
corso Base per operatori
Pet Therapy iniziato nel
mese di Ottobre. 
Il corso è stato patrocinato
dal comune di Borgo ed ha
visto la partecipazione delle
seguenti persone: Selene
Brescian, Lonana Vivian,
Rita Dietre, Lara Zanghellini,
Filippo Barzon e Claudia
Smanotto che hanno rice-
vuto il loro primo attesta -
to, oltre che dall’istruttore
Franco Zanello, anche dal-
l’Assessore alle Politiche So-
ciali del comune di Borgo
Patrizia Dallafior. 
Il Corso Base, ha avuto co -

me obbiettivo iniziale le conoscenze e le comunicazioni con il cane, la conoscenza dell’alfabeto del cane
e come imparare ad usarlo per interagire con lui, come sviluppare i propri sensi per capire i disabili, an-
ziani e bambini normodotati e no con l’ausilio di giochi, mettendosi così in discussione. Conoscere se
stessi e migliorare la propria autostima e imparare ad entrare nel mondo del diversamente abile con l’au-
silio del cane con la partecipazione di portatori di handicap, diversamente abili, anziani, alunni delle
scuole dalle materne alle superiori. 
Il corso per operatori Pet Therapy avrà una durata di tre anni con due corsi l’anno. Dal corso “Avanzato”
fino alla fine, si svolgerà principalmente mettendo in pratica ciò che i partecipanti hanno imparato teo-
ricamente con il corso base e quindi come gestire il cane nelle varie discipline necessarie per entrare nel
mondo della Pet Therapy avendo il controllo, l’affidabilità e l’equilibrio psichico del cane, con dei “Mini
Progetti gratuiti” presso le strutture disposte ad ospitare i tirocinanti come: case di riposo, centri di ria-
bilitazione, scuole, centri che ospitano disabili mentali e fisici.
Infatti gli iscritti al primo corso base tenutosi nel mese di aprile/maggio, stanno sperimentando di per-
sona cosa significa tutto ciò partecipando al Corso Avanzato che si tiene nelle giornate di sabato. Essi
stanno svolgendo il loro primo tirocinio con un gruppo di anziani affetti da varie patologie presso la Casa
di Riposo di Borgo Valsugana.
Ad ogni lezione gli allievi potranno godere della presenza di una figura professionale come il veterina-
rio, lo psicologo, il fisioterapista, il medico, l’educatore che rinforzerà il lavoro che svolgeranno con gli
anziani. 
Vista la poca conoscenza in materia l’Associazione Handydog in veste del presidente Franco Zanello, non-
ché istruttore del corso per operatori Pet Therapy ha espresso il desiderio che le persone che vogliono
awicinarsi a questo mondo sappiano che i corsi che vengono tenuti per divenire operatori Pet Therapy
devono essere proposti da persone qualificate nel campo cino-educativo, regolarmente iscritti nell’albo
degli educatori e istruttori per la Pet Therapy dell’ E.N.C.I. in quanto questi corsi permettono di lavorare
sulla persona e non semplicemente svolgere attività ricreativa con l’ausilio del cane per far divertire gli
anziani o disabili, senza ad aver niente a che fare con l’attività di Pet Therapy, cioè Terapia con l’ausilio
del cane. L’istruttore regolarmente iscritto all’albo degli educatori e istruttori per Pet Therapy si occupa
anche della preparazione delle persone diversamente abili, non vedenti, familiari di persone celebro lese,
e dei loro cani guida o d’assistenza.
Nella primavera 2009 incomincerà un nuovo corso base e continueranno i corsi avanzati. 
Un ringraziamento particolare va a tutti coloro che hanno reso e renderanno ancora possibile tale ini-
ziativa e le strutture che fino ad ora si sono rese e si renderanno disponibili in futuro a sostenere gli sta-
gen dei partecipanti ai corsi. 
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ARTE SELLA 2008
Anche nella stagione 2008 per Arte Sella sono state molteplici le
occasioni di interesse che si sono succedute finora tra Malga Costa,
il Teatro Naturale, la Cattedrale Vegetale in Val di Sella e gli Spazi
LivioRossi nel centro storico di Borgo Valsugana (TN); altre an-
cora sono in programma nel mese di settembre a corredo delle
nuove opere che completano la dodicesima edizione della manife-
stazione di arte contemporanea nella natura.
Dapprima il festival Quotapoesia, con la direzione artistica di Gigi Zoppello alla sua sesta edizione, ini-
ziato con un’anteprima (sabato 7 giugno) agli Spazi LivioRossi. È andato in scena lo spettacolo “Vergine
Madre”, di e con Lucilla Giagnoni: un recital in cui i versi del sommo poeta sono quelli delle donne della
Divina Commedia.
Il giorno successivo, domenica 8 giugno 2008, la giornata di versi in quota. Come sempre, il meglio della
poesia italiana, grandi nomi ed eccellenti novità, la cultura popolare e la tradizione di eccellenza a cura
di Arte Sella e dell’Atletico Poeti.
Il gran finale si è tenuto alle ore 18.00. È andato in scena lo spettacolo “In capo al mondo”, con le parole
del grande poeta Giuliano Scabia e la musica del famoso violoncellista Mario Brunello.
Sabato 21 giugno presso Malga Costa si è inaugurata la mostra dell’artista finlandese Jaakko Pernu, che
ha già lavorato per Arte Sella nel corso del 2007 realizzando la splendida opera “L’Acquedotto” (fino al
14 settembre).
E poi a Borgo Valsugana, presso gli Spazi LivioRossi si è tenuto l’evento successivo: la mostra dedicata
alle opere pittoriche dell’artista tedesco Nils-Udo. All’artista, molto noto e particolare nell’ambito dell’Arte
Natura, l’associazione ha chiesto di realizzare uno dei suoi famosi “Nidi” da collocare nei pressi di Malga
Costa. 
La mostra agli Spazi Rossi coglie l’occasione per rimarcare il legame tra i diversi spazi espositivi dell’as-
sociazione offrendo al pubblico la possibilità di ammirare i quadri che rappresentano l’artista nella sua
attività di pittore figurativo. La mostra è visitabile fino al 30 settembre.

Da mercoledì 23 luglio a mercoledì 30 luglio si è tenuto il laboratorio creativo “Fucina Arte Sella”.
Giunto alla sua quarta edizione “Fucina Arte Sella” si caratterizza dalla presenza ormai consolidata dei
musicisti Marco Rizzi, Danilo Rossi, Andrea Lucchesini (che con Mario Brunello formano la cosiddetta
“cordata Sella”) presenti già per le due edizioni 2006 e 2007 e si articola ed arricchisce con l’apporto di
Marco Paolini.
La convivenza tra artisti e l’immersione in un ambiente naturale, lo stimolo alla riflessione e alla ricerca
sui rapporti tra Scienza, Arte e Natura, hanno dato vita a degli incontri con il pubblico unici, intimi e co-
munque sempre di grande levatura tecnica ed artistica.
Il 5, 6 e 7 settembre, nei pressi di Malga Costa è stata la volta della danza. Realizzato in co-produzione
con il Festival Oriente Occidente, alle ore 14.00 e alle ore 17.00, si è avuto il ritorno della compagnia fran-
cese Retouramont.

Durante il periodo estivo gli artisti Francois Lelong (F), Toni Schaller (D), Nils-Udo (D) e Giuliano 
Orsingher (I) hanno realizzato opere sul percorso ArteNatura per l’edizione 2008 di Arte Sella. Dome-
nica 14 settembre sono state presentate al pubblico queste opere, oltre a quelle degli artisti Jaakku Pernu
e Armin Schubert, realizzate per Arte Sella nell’anno 2007.
Sono state previste visite guidate gratuite.
Il 20 settembre è stata inaugurata una mostra a conclusione del progetto “Spaventapasseri-Scarecrowe”,
presso Malga Costa. 
La mostra raccoglierà tutti i materiali (disegni e prototipi) prodotti nel corso del progetto omonimo che
si configura come una mostra-evento ad inviti: è stato richiesto a sette progettisti/designer (gli architetti
Aldo Cibic, Clara Rota, Francesco Garbelli, Ugo La Pietra, Francesco Mariotti, Marco Porta e la stilista Aga-
tha Ruiz De La Prada) di lavorare sul tema dello spaventapasseri disegnandone uno e poi collaborando
per la realizzazione effettiva del prototipo. Il progetto è affidato, per la direzione artistica, all’architetto
Enrico Fagone.
Il periodo di apertura della mostra e dell’area a pagamento è prolungata fino a tutto ottobre e successi-
vamente nei fine settimana di novembre e dicembre.

ARTE SELLA
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IL CIRCOLO CULTURALE “ANTONIO ROSMINI”
IN VISITA AI LUOGHI ROSMINIANI
Guidati da don Alfredo Giovannini, un gruppo di 32 persone in maggioranza della Valsugana (di Borgo in par-
ticolare), ci siamo recati in visita ai principali luoghi di vita e di testimonianza del Beato Antonio Rosmini. 
Con don Benedetto Molinari e padre Giuseppe Consolati, fra i primi fondatori del Circolo, i soci e i sim-
patizzanti del sodalizio hanno dapprima ammirato la casa natale di Rosmini a Rovereto, che merita però
una visita più ampia e poi siamo giunti a Stresa, presso il Collegio Rosmini, dove ci attendeva don Franco
Costaraoss, rettore dello stesso. In questo luogo, dopo il pranzo, è stata concelebrata la s. messa – con i
testi proprio del Beato Rosmini – nella chiesa in cui è sepolto il Beato ed oltre a lui anche il venerabile
Clemente Rebora, poeta e sacerdote rosminiano tanto caro alla memoria di chi l’ha conosciuto (bello il
suo ricordo proposto al nostro gruppo da padre Ezio Viola). Momenti di grande commozione per tutti sia
durante la messa, in cui sono stati ricordati gli amici defunti e in particolare il dott. Silvio Segnana, sia
nella preghiera davanti all’urna del Beato. 
Prima di partire per Domodossola c’è stato il tempo di fare un’interessante escursione lacustre alle isole
Borromee, con sosta presso l’Isola Bella.
In serata ci siamo recati al Sacro Monte Calvario di Domodossola, dove siamo stati accolti da don Vito 
Nardin, superiore della Casa, e alloggiati nelle confortevoli stanze dell’antico convento, in cui Rosmini
ha fondato l’Istituto della Carità. Anche qui l’accoglienza è stata fraterna e generosa. Il gruppo, inizial-
mente spaesato nei lunghi corridoi dell’imponente edificio, ha preso via via confidenza con i luoghi im-
portanti: il santuario del s. Monte Calvario, in cui è stata concelebrata la s. messa al mattino del 19 set-
tembre e dove don Vito Nardin ci ha illustrato con chiarezza, semplicità e profondità l’insegnamento
rosminiano sulla carità e fatto gustare le straordinarie opere d’arte che ornano il Santuario, che abbiamo
appreso essere – assieme a tutto il Sacro Monte – patrimonio dell’UNESCO. Dopo una vista – troppo ra-
pida per la verità – al complesso del Sacro Calvario e dei suoi esterni, fra cui la bellissima cappella della
deposizione il gruppo è ripartito alla volta di Stresa, dove ha visitato il Centro Studi Internazionale 
Rosmini di Villa Bolongaro (anche qui accolto con cordialità da un rosminiano trentino), la stanza dove
il Beato Rosmini è morto e il documentatissimo museo rosminiano. 
Dopo il buon pranzo presso il grande refettorio del Collegio Rosmini, i soci del gruppo hanno goduto di
un paio d’ore di relax in riva al lago lungo la bellissima passeggiata o nel centro di Stresa. Prima del rien-
tro c’è stato anche il tempo per una visita alla statua del San Carlone ad Arona, dove alcuni ardimentosi
sono saliti fino alla sommità della stessa. 
Una gita-pellegrinaggio di due giorni ricchissima di incontri con padri rosminiani, ciascuno dei quali ha sa-
puto darci testimonianze davvero sentite e preziose di ricordi unici e di autentica carità. La carità anzi l’ab-
biamo sperimentata da tutti loro nella triplice dimensione spirituale, intellettuale e materiale: infatti ab-
biamo avuto momenti di grande intimità spirituale con Dio Trinità e in particolare con il Crocifisso e
l’Addolorata (tanto cari a Rosmini), momenti di istruzione sulla vita, il pensiero e le opere di Rosmini (e di
Rebora e di tutto l’Ordine rosminiano) e momenti di accoglienza espressa nei dialoghi amichevoli, nella
buona qualità dei pasti e dell’alloggio, insomma in un clima davvero di grande amicizia e generosità.
Tutti i partecipanti alla visita ai luoghi rosminiani del 18-19 settembre 2008 avranno un ricordo indele-

bile dell’esperienza fatta e potranno attingere
alla relativa riserva di spiritualità e di cono-
scenze acquisite in questi due giorni. Il gra-
zie a tutti i rosminiani che ci hanno accolto e
guidato con carità e amicizia è particolar-
mente sentito. Tanto più sentito in quanto la
stragrande maggioranza dei padri incontrati
in questi giorni è di origini trentine… del
resto come Antonio Rosmini stesso, prete ro-
veretano! 
Un’esperienza simile la consigliamo di tutto
cuore a tutti i gruppi interessati al Beato 
Rosmini!

I soci del Circolo culturale Rosmini
di Borgo Valsugana
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IL CORO DA CAMERA TRENTINO AL 56° CONCORSO
POLIFONICO INTERNAZIONALE “GUIDO D’AREZZO”

Dopo gli importanti piazzamenti ottenuti negli anni scorsi in diverse competizioni di carattere nazionale
ed internazionale, il Coro da Camera Trentino di Borgo Valsugana coglie il suo risultato di maggior ri-
lievo in uno dei più famosi concorsi corali al mondo.
Dal 18 al 21 settembre scorso, infatti, la sezione femminile del coro, diretta dal M° Giancarlo Comar, è
stata impegnata in terra toscana, dove ha ottenuto il 3° posto nella categoria “Cori” al 56° Concorso 
Polifonico Internazionale “Guido d’Arezzo”.
Il coro è stato preceduto dal coro spagnolo “El Leon de Oro”, primo classificato, e dai cori “Victoria” (Un-
gheria) e “Gasshodan Mai” (Giappone), secondi ex aequo.
Si tratta di un risultato di grande rilievo non solo per l’ensemble e per la nostra Scuola di Musica, di cui
il coro è un “Laboratorio”, ma per tutta la coralità trentina, da molti anni assente dalle zone alte della
classifica della storica competizione internazionale di Arezzo. 
Il prestigioso piazzamento conseguito ad Arezzo corona degnamente un percorso iniziato nel 1998, anno
di fondazione del coro, e colloca la compagine del nostro paese tra le migliori formazioni a livello na-
zionale.
Da un punto di vista tecnico, ampi consensi sono stati attribuiti per la vocalità e per la duttilità stilistica
dimostrate nell’affrontare brani appartenenti a diversi periodi storici: particolari apprezzamenti sono
stati espressi da parte delle giurie per l’esecuzione dello Ständchen di F. Schubert e delle Laudi alla Ver-
gine di G. Verdi, nonché dei brani contemporanei Horae di G. Orbán e Cantate Domino di P. Ferrario,
tutti di notevole difficoltà.
Per il futuro, alcuni programmi dell’Associazione sono già in parte delineati: oltre ad aver ricevuto l’in-
vito a partecipare al Concorso Internazionale di Rostov sul Don (Russia) e alla prossima edizione del
Concorso Internazionale di Cork (Irlanda), entrambi nel 2009, il coro ha intenzione di riproporre la terza
edizione dell’apprezzato “Corso di vocalità”, aperto a tutte le voci.
Le persone eventualmente interessate a ricevere informazioni sull’attività del coro possono visitare il
sito www.corodacameratrentino.it oppure telefonare alla Segreteria della Scuola di Musica di Borgo, Le-
vico e Caldonazzo al numero 0461.752109.
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SAT, UN’ATTIVITÀ DAVVERO INTENSA
Dopo l’assemblea elettiva, l’attività della se-
zione è continuata, come in questi ultimi
anni, di venerdì, quando la sede è aperta
per le iscrizioni e per ritrovarsi a parlare,
scambiarsi opinioni, organizzare l’attività
o le uscite dei weekend. Le serate del ve-
nerdì sono sempre molto frequentate e con
soddisfazione si può affermare che è un
punto di ritrovo per chi va in montagna e
porta la propria esperienza, per chi non co-
nosce determinati itinerari o cerca compa-
gnia per delle escursioni, salite a cime, sia
nel periodo invernale che estivo. Sono state
organizzate delle serate culturali con alpi-
nisti che hanno proposto le proprie espe-
rienze, con proiezioni di pellicole del Film-
festival di Trento, serate di immagini di
viaggi utilizzando anche la sala M. Pater-
nolli gentilmente data in uso dal Comune.
L’attività escursionistica è molto attiva e
partecipata, le gite sono frequentate da
molti iscritti e non, anche quando è previ-
sto l’avvicinamento con il pullman (per
motivi ambientali ma anche per stare in
compagnia). La gita di due giorni in Slove-
nia alle grotte di San Canziano ha avuto il
tutto esaurito e, tra maltempo e schiarite,
è stato rispettato il programma. 
Le gite proposte dai vari soci sono iniziate
con la salita al Monte Lefre con le ciaspole

che, per il poco innevamento, si è deciso di effettuare a piedi. Nei giorni imminenti in quota ha nevicato
e così la parte finale è finita con la neve al ginocchio per la gioia dei partecipanti (autentica!). Dopo la gita
sciistica con la collaborazione dello Sci Club Scurelle all’Alpe di Siusi e la gita scialpinistica in Val di
Fiemme, la sezione ha organizzato il pranzo del Meeting del Lagorai alla località Tedon di Scurelle.
Le gite escursionistiche sono poi iniziate alla fine di marzo con la salita al Monte Colodri di Arco, poi sul
Monte Grappa in traversata e scesi dalla bella Val Goccia. La gita sul Monte Carega con la SAT di Ala è
stata limitata alla Capanna Sinel a causa della neve, senza effettuare la traversata fino in Vallarsa come era
previsto, mentre la notturna in Musiera con la salita al Monte Salubio è stata anche un po’ ridotta per il
troppo innevamento. Con la sezione del CAI di Asiago da tempo siamo gemellati e scambiamo escursioni
nei rispettivi territori; quest’anno siamo andati sull’Altopiano con una gita che attraversava le rovine del
conflitto della Prima guerra mondiale sul Monte Zebio. Il CamminaSAT con ritrovo alla baita Cangi è stato
organizzato dalla SAT di Levico; noi siamo saliti per la Val Scura e per il sentiero del Menaor, nel tornare
un gruppetto sfidando gli elementi temporaleschi è salito sul Pizzo di Levico e per il declivio di Porta Ma-
nazzo in Sella. In luglio dal rif. XII Apostoli sul Gruppo del Brenta è stata salita la cima della Tosa e la Cima
Prato Fiorito in due splendide giornate. Sempre con tempo ottimo in agosto abbiamo aggirato la cima del
Pelmo con una visione spettacolare delle circostanti cime dolomitiche e in altra occasione abbiamo effet-
tuato la traversata da San Martino alla Val Canali nelle stupende Pale. La tradizionale festa in Lanzola si è
tenuta nonostante la pioggia ai primi di settembre, mentre dopo la metà del mese abbiamo attraversato il
Lagorai partendo dal Manghen fino alla Val Campelle. In ottobre si è tenuto il congresso della SAT nel-
l’altopiano di Piné e abbiamo effettuato un’altra traversata dalla Trenca alla Val Calamento, passando dal
rifugio Sette Selle. Verso la fine di ottobre numerosi soci hanno partecipato al pranzo sociale tenutosi a
Luserna, dove il sindaco ci ha prima ricevuti e accompagnati alla visita dei musei del paese. 
Tra tutte queste escursioni effettuiamo anche la manutenzione dei sentieri, con sostituzione di tabelle
d’indicazione, segnatura sentieri e altre attività disparate per mantenere efficienti i sentieri della nostra
zona (Catena della Cima XII, Gruppo del Lagorai - Sud).as
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OTTAVA MERAVIGLIA
Cos’è OTTAVA MERAVIGLIA?
• Un posto accogliente dove giovani, adulti e nonni trovano la disponibilità di
personale qualificato e vicino alle vostre esigenze!

• Un luogo tranquillo dove poter star bene ed al contempo rilassarsi, distraendosi dallo stress del mondo
che ci circonda!

• Una “casa” calda in cui rifugiarsi quando fuori è freddo e una “casa” fresca, con climatizzazione, in cui
riparasi dalla canicola estiva;

• Un posticino pulito proprio come piace a voi, come casa vostra!
• Un punto di ritrovo con gli amici;
• Un ambiente dove sarete a vostro agio!

I NOSTRI CORSI
• GAG/POWER PUMP (gag: gambe - addominali - glutei): un pro-
gramma di esercizi, su base musicale, che coinvolgono tutte le
maggiori catene muscolari con la finalità di aumentare la resi-
stenza e la definizione dei muscoli senza aumentarne il volume
(45 minuti).

• TBW (tbw: total body work out): un programma di esercizi, su
base musicale, che alterna una fase di lavoro cardio, con l’ausi-
lio di step (con la finalità di migliorare le capacità cardio-respi-
ratorie), ad una fase di tonificazione con o senza l’utilizzo di pic-
coli attrezzi (con la finalità di rendere la muscolatura più vitale!)
(45 minuti).

• ABDOMINAL: un programma di esercizi che coinvolgono tutto il
distretto dei muscoli addominali (retto dell’addome, obliqui e tra-
sverso) con la finalità di rendere l’addome più resistente e forte,
qualità necessarie per salvaguardare il benessere della schiena e ge-
nerale… oltre al primo beneficio… l’estetica (15 minuti)!

• STRETCHING: un programma di esercizi che coinvolgono mu-
scoli, tendini, ossa e articolazioni ed in gran parte consistono in
movimenti di allungamento muscolare. È quindi un insieme di
esercizi finalizzati al miglioramento muscolare. Molto utile per
evitare rigidità, calcificazioni e rimanere giovani a lungo (15
minuti).

• GINNASTICA POSTURALE/PILATES: un programma di eser-
cizi che si concentra sui muscoli posturali, cioè quei muscoli
che aiutano a tenere il corpo bilanciato e sono essenziali a for-
nire supporto alla colonna vertebrale. Si lavora sull’allunga-
mento e rilassamento muscolare (e non solo) cercando di arri-
vare al proprio benessere con la concentrazione e la tranquillità
(45 minuti).

• RACE: un programma di esercizi, su base musicale, che attraverso un immaginario percorso cicli-
stico, su apposite bike stazionarie, mira ad allenare gambe e glutei, migliorando anche le capacità car-
dio-respiratorie. È un ottimo allenamento per i ciclisti off-season (45 minuti).

IN PIÙ….
• ALLENAMENTO PERSONALIZZATO (anche con personal trainer): allenamento in sala attrezzi co-
struito in base ad esigenze e problematiche del singolo individuo.

• POWERLIFTING: termine che indica un’attività sportiva di sviluppo della forza massimale dell’indi-
viduo. Nelle competizioni di powerlifting l’atleta è impegnato in tre esercizi: lo squat, la distensione su
panca piana e lo stacco da terra.

• RIEDUCAZIONE MOTORIA: allenamento in sala attrezzi mirato a ritrovare il tono muscolare post
traumi, interventi e fisioterapia.

A.S.D. VIII Meraviglia Fitness Club Corso Vicenza, 47 / Centro Comm. “Le Valli”
Borgo Valsugana (TN) / Tel. e Fax 0461.757146 / e-mail: viii.meraviglia@email.it / www.ottavameraviglia.tn.it as
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I 60 ANNI DEL GRUPPO SCOUT DI BORGO
Nei mesi scorsi, Casa Strobele ha ospitato
una mostra allestita per ricordare i 60 anni
del Gruppo Scout Borgo 1. La storia della
sua fondazione è raccontata da uno dei pio-
nieri e fondatori don Giovanni Chemini. «È
stato uno fra i primi che sorsero dopo la
guerra, nel maggio del 1945, ma sembra
che si stesse formando già nel 1920-24. Ri-
cordo in fatti di aver trovato fra i costumi
che servivano per le commedie, negli ar-
madi del vestibolo del teatro, dei camiciotti
e dei cappelloni scout. L’idea di formare il
reparto la lanciò il coordinatore di allora
don Luigi Clappa». Le prime attrezzature
se le procurarono i ragazzi stessi chiedendo
ai comandi alleati tende e attrezzature da campo varie che furono date volentieri perché si presentavano
con il distintivo scout. «Per quanto riguarda le uniformi vennero utilizzati i vecchi cappelloni trovati in
teatro che furono i primi in dotazione e per fibbie del cinturone erano usate quelle della Wehrmacht da
cui era stata cancellata a colpi di martello la croce uncinata...» La prima squadriglia si riunì il 30.7.1945
all’oratorio di Borgo della quale facevano parte: Dalsasso Giorgio, Poli Aristide, Comunello Giancarlo, So-
lenni Renato, Betoschi Paolo, Cermelj Mitia, don Luigi Clappa, Ciola Adriano, Ruggero Lenzi, Pedrotti
Dino, Calandriello Lorenzo, Michelini Mario e Molinari Fortunato. Il primo campo avvenne in Sella nel
1945. Nel 1946 fu effettuato un campo in Val Solero Calamento) e sopra Cavè a 1700 m s.l.m. dove seguì
un secondo campo per allievi. Nel 1947 il campo fu fatto a Piancavalli (Passo del Broccon) e in questo
campo alla presenza del commissario regionale cav. uff. Antonio Alessandrini fu fatta solennemente la
prima “promessa”. In questo periodo fu memorabile anche l’incontro degli esploratori con il Presidente
del Consiglio on. Alcide De Gasperi nella sua residenza estiva in Val di Sella. Nel 1948 il reparto parte-
cipò al campo regionale “della buona caccia”in Val di Genova (Pinzolo) e nel 1949 fu effettuato il primo
vero “campo di squadriglia”. Il primo “istruttore”, così veniva chiamato allora il caporeparto, fu il dott.
Adriano Caumo allora studente. L’incarico di “direttore” fu affidato al dott. Giovanni Toller. Nel 1946
anche i seminaristi, oltre agli studenti, aderirono al gruppo quali don Giovanni Chemini e don Giuseppe
Smaniotto. NeI ’46 fu caporeparto per qualche tempo anche il maestro Istel. Uno che si dedicò con en-
tusiasmo e competenza fu anche il dott. Remo Segnana, poi senatore della Repubblica. Particolare men-
zione va anche al sig. Renato Solenni che fu il primo caposquadriglia e che rimase per parecchi anni. Nel
1955 don Giovanni Chemini, allora parroco di Agnedo, fondò la prima “squadriglia libera” iniziando così
l’avventura scout nei paesi della Bassa Valsugana quali Agnedo, Villa, Grigno, Samone, Scurelle e Stri-
gno. In complesso circa 150 ragazzi censiti e dei quali 100 parteciparono alla prima esperienza di campo
unito fra tutte le varie pattuglie con ottimo risultato. In seguito alla chiusura del gruppo di Borgo l’atti-
vità continuò con il nuovo capogruppo Franco Bulgarelli (primo iscritto MASCI in Valsugana) con sede
a Strigno. Meritano speciale menzione, per questo periodo, alcune attività congiunte con il gruppo di Bas-
sano I’ partecipando al 5. Giorgio Provinciale di Vicenza con 8 squadriglie e del quale parteciparono più
di 1000 scout. Significativa è stata la partecipazione del Capo Scout d’Italia Salvatore Salvadori. Abbiamo
quindi ospitato in settembre dello stesso anno 8 squadriglie di Bassano in Val Campelle con la chiusura
delle attività nella piazza di Strigno alla presenza di tutte le Autorità ecclesiastiche, civili e militari, con
la fanfara degli Alpini e un numeroso pubblico. Nel 1958 Maria Carneri rimane affascinata da un campo
di guide visto in Tesino, decide quindi di aprire un gruppo a Borgo. Il suo progetto si concretizza grazie
alla collaborazione di don Botteri e di Olga Zotta. Nel 1960 viene aperto il reparto femminile di Borgo con
le squadriglie dei “castori” e delle “stelle alpine”. Nello stesso anno viene aperto il cerchio con nove bam-
bine guidate da Adriana Vanzo. Inizia a formarsi anche il gruppo delle scolte. Nel 1965 nasce anche a Stri-
gno il gruppo delle guide fondato da Fabiola (Sonia) Tomaselli. Con alterne vicende lo scoutismo ha con-
tinuato ad operare in Bassa Valsugana ed è tuttora presente e operante nell’AGESCI diventato ora Gruppo
Valsugana 1 con sede in Borgo Valsugana. 

(Redatto da Paolo Carraro in collaborazione con don Giovanni Chemini
tuttora assistente della Comunità MASCI di Strigno)
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IL CIRCOLO TENNIS BORGO
Da qualche settimana, una ventina di ra-
gazzi tra i 10 ed i 16 anni sono impegnati
nel corso di tennis assieme al maestro Edy
Schwannauer. È una delle tante iniziative
che il Circolo Tennis Borgo ha messo in
cantiere in questo periodo presso i campi e
le strutture in piazza Mercato, un corso che
proseguirà fino al mese di marzo del 2009.
Sono oltre un centinaio i soci, una quaran-
tina i simpatizzanti per una realtà che –
oltre ad organizzare corsi per neofiti e prin-
cipianti – è impegnata anche nell’organiz-
zazione di diverse manifestazioni sportive.
Oltre al torneo di tennis sociale, sia singolo
che doppio, svoltosi a maggio, nel mese di
luglio un centinaio di ragazzi, in età com-
presa tra i 5 ed i 16 anni, hanno partecipato

al corso di tennis gratuito. Anche quest’anno – e siamo giunti alla 30ª edizione – in estate si è disputato
il tradizionale torneo nazionale per classificati mentre a settembre sono stati i non classificati (maschile
e femminile) a disputare un torneo sui campi in piazza Mercato. Da poche settimane si è concluso il tor-
neo sociale over 45 ed il torneo singolare che si è concluso nel mese di novembre. La società è guidata
dal presidente Isidore Mylonas: vicepresidente è Eligio Filipponi con Donato Franceschini segretario:
fanno parte del consiglio direttivo anche David Rizzon, Luca Casarotto, Aldo Bordato e Graziano Sbetta.
Ma il Circolo Tennis, a dimostrazione del fatto che la società vuole sempre più integrarsi con il territo-
rio e coinvolgere il maggior numero di persone nell’attività sportiva, è impegnato anche nella promozione
della pratica del tennis nelle scuole primarie e secondarie della Bassa Valsugana. Una stagione davvero
impegnativa quella del Circolo Tennis Borgo, che continuerà anche durante la stagione invernale po-
tendo usufruire di una struttura coperta a disposizione sia dei soci che dei tanti appassionati di Borgo e
della zona. Una stagione che vedrà i colori giallorossi impegnati anche nel torneo regionale di serie D4.
Ed a partire dal prossimo mese di marzo, la società sarà presente con una propria squadra al torneo na-
zionale di serie B. Assistita dal vicepresidente Eligio Filipponi, la formazione disputerà le partite casa-
linghe presso i campi dell’Ata Battisti a Trento. Fanno parte della squadra il tennista della Bulgaria Theo-
dor Enev (1.19) e costantemente tra i 3-400 migliori giocatori del mondo: con lui anche l’italo-argentino
Pettigrosso (2.1), il veronese Bandini (2.3), Luca Pavanelli (2.3), Barnaba Carrega (2.6), Davide Volpe
(2.7), Fabrizio Cristofoletti (4.1) e Piergiorgio Dalsasso (4.2). La sede del Circolo Tennis Borgo si trova
in piazza Mercato: per saperne di più sull’attività, per iscrizioni e/o informazioni sui corsi è possibile te-
lefonare allo 0461.753711.

TORNEO DI CALCIO AVIS
È arrivato all’11ª edizione il torneo di calcio “Memorial Carlo Zambiasi” che
anche quest’anno ha visto impegnate, presso il parco sportivo Le Valli, le for-
mazioni dell’Avis della Bassa Valsugana e Tesino, di Teolo (Padova), di Vede-
lago (Padova) ed i donatori di sangue del gruppo Alpini di Bassano del Grappa.
Una giornata di festa e di divertimento con le formazioni che per tutta la du-
rata del torneo avevano l’obbligo di schierare in campo due donne. Ed alla fine,
grazie agli scontri diretti, la vittoria è andata a Teolo che ha preceduto Bas-

sano e Borgo: tutte e tre le squadre con sei punti. Al quarto posto, sempre sconfitta, la formazione di
Vedelago. Al termine, durante il pranzo ufficiale, la premiazione con ricchi premi per tutti ed alla pre-
senza dell’onorevole Laura Froner, del presidente del Comprensorio Flavio Pacher e di Flavio Zam-
biasi, figlio dell’ex presidente dell’Avis di zona Carlo a cui è stata intitolata la manifestazione.
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VELOCE CLUB BORGO
Nelle scorse settimane, presso la sala riunioni del Centro
Sportivo Comunale “Valli” di Borgo, ha avuto luogo l’assem-
blea dei soci del Veloce Club Borgo, chiamati ad eleggere il
nuovo consiglio direttivo. Questi i nominativi dei 9 compo-
nenti il nuovo consiglio direttivo eletti dall’assemblea: Ste-
fano Casagranda, Flavio Cappello, Alessandro Trentin, Fabri-
zio Margon, Marco Dell’Agnolo, Ugo Segnana, Oreste Zanetti,
Andrea Stefani, Denis Bressanini. In occasione della prima
seduta del neo-eletto consiglio, si è proceduto ad alcune no-
mine ufficiali. Con votazione unanime è stato eletto il nuovo
Presidente, Stefano Casagranda, già atleta di spicco del VC
Borgo, Campione Italiano Allievi e corridore Professionista
di rango; due i Vice-Presidenti nominati: Flavio Cappello e
Alessandro Trentin. Segretario è stato nominato Fabio Dal-
ledonne. Responsabile per la festa di luglio nel settore cucina il signor Alfredo Casagranda. Conferme
anche per Pietro Mattè (meccanico biciclette), Cristian Rosone (magazzino). Sono previsti altri incari-
chi e collaborazioni, per i quali si chiederà la disponibilità a tutti gli amici ed i simpatizzanti del VC
Borgo, primi tra tutti i candidati non eletti, verso i quali la direzione manifesta viva riconoscenza , stima
e fiducia. Con il loro aiuto e quello di tutti i genitori dei nostri “ragazzi”, cercheremo di continuare le
grandi tradizioni del VC Borgo ed onorarne, al meglio, il suo grande nome nel panorama ciclistico, non
solo trentino ma anche nazionale. Con l’occasione si ricorda che il presidente del VC Borgo è, conte-
stualmente, anche vice presidente dell’Associazione Coppa d’oro, al cui presidente Aldo Degaudenz rin-
noviamo la volontà di una collaborazione sempre più forte e costruttiva. 
Per quanto concerne gli appuntamenti agonistici, ricordiamo che sabato 8 novembre è stato organizzato
il 7° Trofeo Acciaieria Valsugana di Ciclocross, prova valida per il campionato triveneto della specialità
con la manifestazione che si è svolta a Pieve Tesino.

ALPINI DI BORGO
Nelle scorse settimane, le piazzole del poligono nazionale di Strigno
hanno portato fortuna agli alpini di Borgo. Trascinati dal capo-
gruppo Renato Novello, le “penne nere” borghesane (con lui anche
Mario Del Sorbo, Ezio gaiotto e Denis Cortina) sono infatti riuscite
a superare i padroni di casa di Strigno e portarsi a casa – dopo di-
versi anni di digiuno - il Trofeo “S. Maurizio”, gara di tiro a segno
giunta quest’anno alla diciottesima edizione. A fare da contorno alla

grande sfida dei due big della specialità, la conferma dei “cecchini” di Pieve Tesino e di Novaledo. Questi
ultimi hanno conquistato il secondo posto sia nella prova individuale che in quella a squadre. Alla gara
di tiro con la carabina ad aria compressa (quella che assegna il “S. Maurizio”) hanno partecipato ben 129
concorrenti. Una ventina invece gli iscritti alla prova a fuoco (pistola e carabina). Ecco le classifiche:

Individuale 1. Lucio Bonotti (Strigno) p. 233; 2. Walter Angeli (Novaledo); 3. Ezio Gaiotto (Borgo); se-
guono altri 126 concorrenti classificati.
Squadre 1. Strigno (Lucio Bonotti, Fabio Berlanda, Siro Tomaselli); 2. Novaledo (Enzo Stefani, Ivan Pal-
laoro, Walter Angeli); 3. Pieve Tesino (Franco Rippa, Alberto Rippa, Cristian Marchetto); seguono altre
39 squadre.
Capigruppo 1. Renato Novello (Borgo) p. 194; 2. Paolo Andriollo (Castelnuovo); 3. Danilo Feronato (Olle);
seguono altri 8 classificati.
Trofeo “S. Maurizio” 1. ANA Borgo p. 983; 2. ANA Strigno p. 977; 3. ANA Pieve Tesino p. 931; seguono
altri 8 classificati.
Gare a fuoco 1. Sergio Stenico (Trento) p. 366; 2. Giorgio Bragagna (Trento) 3. Diego Gaiotto (Borgo);
seguono altri 18 tiratori classificati.
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DA UN VASSOIO DI PIZZETTE...
ALLA COOPERATIVA RIBES
Una nuova iniziativa per permettere a tre ragazzi
di affacciarsi sul mercato del lavoro 

Tutto è nato con una semplice richiesta: un vassoio di pizzette. Si è passati poi ad un dolce, ad un pic-
colo rinfresco per un complean no. Quindi ancora qualcosa di più complesso co me un pranzo: prima per
tre persone, poi per dieci. Un’attività in continuo crescendo che ora è sfociata nella nascita della Coope-
rativa Ribes con se de in località Dosso di Val di Sella a Borgo Valsugana, visto che i protagonisti sono della
zona. 
Tre ragazzi soci lavoratori, un socio lavoratore con la funzione di tutor, due soci genitori volontari e An-
ffas Trentino Onlus nella veste di socio sovventore: questa la composizione della struttura. Una nuova ini-
ziativa che permette a giovani diversamente abili di affacciarsi sul mercato del lavoro.
Nella primavera del 2006 l’Istituto Alberghiero di Levico segnala un gruppetto di allievi in uscita dai
corsi. A giugno – viene detto – finiranno la scuola e dovranno confrontarsi con un mercato del lavoro sem-
pre più difficile, competitivo e povero. Per loro il sistema scolastico ha cercato di fare il possibile ed essi
hanno risposto molto bene, ma non è ancora abbastanza.
È stato questo il prologo alla nascita di questa iniziativa. La risposta è arrivata da Anffas Trentino che ha
immediatamente dato la disponibilità a fare da supporto all’avvio dell’attività. 
Si parte quindi con la ristorazione: la struttura di Dosso di Val di Sella oltre ad essere relativamente vi-
cina all’abitazione dei ragazzi è a poca distanza da tre strutture dove Anffas coinvolge una cinquantina
di persone che possono trasformarsi in fruitori del servizio di ristorazione.
I tre ragazzi soci della Cooperativa Ribes, pur avendo dimostrato grandi capacità operative, non sareb-

bero tuttavia in grado di svolgere un’attività lavo-
rativa con i ritmi richiesti dalle imprese che effet-
tuano servizi di ristorazione. Per questo Anffas
Trentino ha ritenuto che la costituzione di una
cooperativa di tipo B fosse la strategia migliore
per creare una nuova opportunità di lavoro.
La Cooperativa Ribes opererà anche nei settori del
turismo sociale, della grafica e cartotecnica e della
lavanderia. Le tre persone attualmente inserite
nel progetto nel corso del tempo avranno l’op-
portunità di inserirsi in un’azienda per un lavoro
a regime di mercato.
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ASSOCIAZIONE AVULSS
Non solo assistere, ma prendersi a cuore

L’Associazione Avulss onlus di Borgo Valsugana, supportata dal Centro Servizi Volontariato e dal Comune
di Borgo, quest’anno ha voluto dare il contributo di un esperto al corso di formazione permanente se-
guito dai propri Volontari operanti a favore degli anziani soli e/o ammalati nel loro domicilio, degenti in
ospedale e ospiti della Casa di Riposo e di quanti in necessità si rivolgano all’Avulss.
Sabato 15 novembre e sabato 22 novembre alle ore 14,30 presso la Sala Marcellina posta al primo piano
del Municipio di Borgo Valsugana si sono svolte le ultime lezioni del corso al quale hanno partecipato non
solo i volontari dell’Avulss di Borgo e di Strigno ma anche di altre associazioni che hanno ritenuto inte-
ressante la proposta. 
Le cinque lezioni, tenute il sabato dalla psicoterapeuta e formatrice dott.ssa Carla Maria Brunialti, si
sono articolate su tre differenti piani: “del sapere, del saper fare e del saper essere”. La metodologia for-
mativa prevede l’alternanza tra momenti di lezione frontale, lavori di riflessione individuale, lavori in
piccolo gruppo e role playing.
L’Associazione Avulss di Borgo Valsugana onlus (piazza De Gasperi 3, tel. 0461.753118) raccoglie iscri-
zioni per permettere a quanti fossero interessati a intraprendere questo percorso formativo. Nel caso si
riuscisse a raccogliere un numero sufficiente di partecipanti si effettueranno, a partire da gennaio, altri
cicli di lezioni.

Il Vicesindaco,
l’Amministrazione comunale 

e i gruppi consiliari
augurano a tutti i cittadini 
e ai lettori di Borgo Notizie

Buone Feste e un Felice Anno 2009
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ORARI DI APERTURA 
AL PUBBLICO 

DEGLI UFFICI E 
DEI SERVIZI MUNICIPALI

NUMERI UTILI

Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino - C3 0461.755555
Centro aperto minori 0461.753885
Ludoteca 0461.751196

PAT centralino (uffici di Borgo Valsugana) 0461.755811
Servizio Viabilità 0461.755800
Agenzia del Lavoro 0461.753227
Ufficio del Catasto 0461.753059
Ufficio del Libro Fondiario 0461.753017

Azienda Provinciale per i servizi sanitari
Presidio ospedaliero San Lorenzo 0461.755111
Emergenza sanitaria 118
Pronto Soccorso 0461.755214
Consultorio familiare 0461.753222
Servizio tossicodipendenze 0461.753856
Servizio veterinario 0461.757112
Servizio igiene pubblica 0461.755267
Guardia medica notturna e festiva 118
A.A. Alcolisti Anonimi Trentini 0461.752609
Casa di Riposo 0461.754123

Farmacie
Alla Valle 0461.753177
Centrale 0461.753065

Carabinieri
Pronto intervento 112
Comando Compagnia 0461.781600

Vigili del Fuoco 115 - 0461.753015
Soccorso Alpino 0461.753868
Guardia di Finanza 0461.753028
Trentino Servizi spa

Trento (acqua - elettricità - fognatura - gas metano) 0461.362222
Informazioni commerciali (numero verde) 800.990078
Energia elettrica (numero verde) 800.969888
Altri servizi (numero verde) 800.289423

Istituti scolastici
Istituto d’Istruzione “A. Degasperi” 0461.753647
ENAIP Centro di Formazione Professionale 0461.753037
Istituto comprensivo (Scuole elementari e medie) 0461.753179
Scuola Materna “Romani” 0461.754771
Asilo Nido 0461.753283
Civica Scuola Musicale 0461.752109

Centro polisportivo comunale 0461.753836
Bocciodromo comunale 0461.752775
Azienda di Promozione Turistica - Ufficio IAT di Borgo 0461.752393
INPS Agenzia di produzione - Borgo 0461.758311
Agenzia delle Entrate 0461.758000
Ufficio Giudice di Pace 0461.754788
Difensore Civico 800.851026
Tribunale di Trento - Sezione di Borgo Valsugana 0461.753004
Ufficiale Giudiziario 0461.753379
Ufficio Postale 0461.758911
Stazione autocorriere 0461.754049
Spazio giovani (TOTEM) 0461.752948
Parrocchia Natività di Maria Borgo 0461.753133
Associazione Pluto 340.5701193 - 340.701192

UFFICI COMUNALI
Piazza Degasperi, 20

centralino tel. 0461.758700 
fax 0461.758787

comune@comune.borgo-valsugana.tn.it

Lunedì 9.00-12.30/16.30-17.30
Martedì 9.00-12.30
Mercoledì 9.00-12.30
Giovedì 9.00-12.30/16.30-17.30

Venerdì 9.00-12.30

BIBLIOTECA COMUNALE
Via XXIV Maggio, 7

tel. 0461.754052 - fax 0461.759252
borgo.valsugana@biblio.infotn.it

CANTIERE COMUNALE
Via per Olle, 2

tel. 0461.754199
reperibilità: 329.2107687

CUSTODE FORESTALE
Disponibilità:

lunedì dalle 17.00 alle 18.00
presso la Sala Assessore 1° piano

POLIZIA LOCALE
Piazza Degasperi, 19

tel. 0461.757312 - fax 0461.756820

comando: polizialocale@c3tn.it

comandante: 329.2107693
reperibilità per pronto intervento:
329.2107691 (al mattino)
329.2107692 (pomeriggio e sera)

dal lunedì al venerdì 
dalle ore 8.30 alle ore 12.30
dalle ore 14.30 alle ore 17.30

COMPETENZE ED ORARI DI 
DISPONIBILITÀ AL PUBBLICO
DEGLI AMMINISTRATORI COMUNALI

LUCA GALANTE Vicesindaco
(urbanistica e coordinamento opere pubbliche,
edilizia privata, ambiente, bilancio tecnico,
mobilità)
Disponibilità: martedì dalle 7.30 alle 9.00

PATRIZIA DALLAFIOR Assessore
(politiche sociali, istruzione, sport, pari
opportunità)
Disponibilità: solo su appuntamento da fissare
presso il Servizio Segreteria, stanza n. 5
tel. 0461.758708

MARIO DEL SORBO Assessore
(patrimonio – edifici comunali, strade, reti
tecnologiche, parchi, cimiteri –, cantiere
comunale, sanità)
Disponibilità: solo su appuntamento da fissare
presso il Servizio Segreteria, stanza n. 5 tel.
0461.758708

CARLO GALVAN Assessore
(risorse umane, organizzazione, e-government,
sportello unico, rapporti con i cittadini e
comunicazione)
Disponibilità: lunedì dalle 18.00 alle 19.00

EMANUELE MONTIBELLER Assessore
(attività culturali, turismo, commercio,
bilancio sociale)
Disponibilità: lunedì dalle 18.00 alle 19.00

ARMANDO ORSINGHER Assessore
(polizia locale, lavori pubblici,
protezione civile)
Disponibilità: solo su appuntamento da fissare
presso il Servizio Segreteria, stanza n. 5 tel.
0461.758708

FABIO POMPERMAIER Assessore
(sviluppo economico, valorizzazione del centro
storico, politiche del lavoro, agricoltura e
foreste, industria ed artigianato)
Disponibilità: martedì dalle 8.00 alle 9.00

Tutti gli Assessori ricevono eventualmente
anche su appuntamento contattando l’ufficio
segreteria - stanza 5 - tel. 0461 758708
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CIRCUITO TEATRALE TRENTINO

TeaTRo PaRRoccHIale dI Tezze - oRe 20.45
sabato 6 dicembre 2008 - Trento Spettacoli

DORMONO TUTTI SULLA COLLINA
di Maura Pettorruso
con Maura Pettorruso, daniele Filosi (chitarre), Mattia Pelli (voce, chitarra,
armonica), Ulrich Sandner (chitarra, mandolino, violino) 

TeaTRo del cenTRo ScolaSTIco dI BoRgo - oRe 20.45
giovedì 11 dicembre 2008 - Teatro Stabile di Bolzano

LA FINE DI SHAVUOTH
Quella notte del giovane Kafka in un teatro del ghetto di Praga
atmosfere mitteleuropee ricche di sogni e speranze 
da Stefano Massini
con alvise Battain, Jacopo-Maria Bicocchi, Mattia Fabris
regia di cristina Pezzolli

TeaTRo PaRRoccHIale dI Tezze - oRe 20.45
sabato 17 gennaio 2009 - GAD Città di Trento

LA BROCCA ROTTA 
di Heinrich von Kleist
con luigino Mongera, Bruno Vanzo, gabriele Penner, Bruno Pieroni, 
giuliana germani, Renata Fedrizzi, Michele Tonezzer, Jacopo Roccabruna, 
giuliana luise, angela endrizzi, nadia Rossi e Simone crespiatico
regia di alberto Uez

TeaTRo aUdIToRIUM dI TRenTo - oRe 20.30
venerdì 23 gennaio 2009 - Prima Show srl - Ars Creazione e Spettacolo

ROMANTIC COMEDY
di Bernard Slade
con Marco columbro, Mariangela d’abbraccio, Tatiana Winteler, 
Federica Restani, erika Puddu e Francesco gabbrielli
regia di alessandro Benvenuti
spettacolo riservato agli abbonati della stagione teatrale di Borgo Valsugana che hanno aderito alla formula “ABOTUTTO”

TeaTRo del cenTRo ScolaSTIco dI BoRgo - oRe 20.45
martedì 27 gennaio 2009 - Associazione Shalom di Firenze

LE CANZONI DI ANNA FRANK 
testi a cura di dayana gnarra tratti dal “diario di anna Frank”
con amira garine (voce recitante) e musiche ispirate alla tradizione ebraica 
composte ed arrangiate da amit arieli eseguite dal vivo da ensemble Shalom 

TeaTRo del cenTRo ScolaSTIco dI BoRgo - oRe 20.45
venerdì 6 febbraio 2009 - Teatroinaria Stanzeluminose Associazione Culturale

GRISÙ, GIUSEPPE E MARIA
di gianni clementi
con Paolo Triestino, nicola Pistoia, crescenza guarnieri, Sandra caruso, diego gueci
regia di nicola Pistoia

TeaTRo PaRRoccHIale dI Tezze - oRe 20.45
sabato 14 febbraio 2009 - Teatro del Sale

CREPAPELLE
di Maria cassi e lucio diana
interpretazione e regia di Maria cassi 

TeaTRo PaRRoccHIale dI Tezze - oRe 20.45
sabato 28 febbraio 2009 - L’Uovo Teatro Stabile di Innovazione

HO GIOCATO A CARTE CON L’ASSASSINO
Sergio Saviane e i delitti di Alleghe
da un’idea di antonio Fiabane
di e con Roberto Faoro
regia di Francesco Bortolini
spettacolo riservato agli abbonati della stagione teatrale di Borgo Valsugana che hanno aderito alla formula “ABOTUTTO”

TeaTRo del cenTRo ScolaSTIco dI BoRgo - oRe 20.45
martedì 10 marzo 2009
Regione Piemonte, Inteatro, Babelia & C. con il sostegno di UNCEM, Unione Nazionale
Comuni, Comunità e Enti Montani e con la collaborazione di CSS Teatro Stabile di
Innovazione del Friuli Venezia Giulia, La Corte Ospitale di Rubiera, Echidna - Fili, Salzano 

IL POEMA DEI MONTI NAVIGANTI
di Roberta Biagiarelli - dal libro “la leggenda dei monti naviganti” di Paolo Rumiz 
edito da giangiacomo Feltrinelli editore
con Roberta Biagiarelli e Sandro Fabiani
regia di alessandro Marinuzzi

TeaTRo del cenTRo ScolaSTIco dI BoRgo - oRe 20.45
mercoledì 18 marzo 2009 - Teatro Stabile di Genova

INDIA
di e con Mara Baronti, cristina alioto, Patrizia Belardi
regia di alfonso Santagata 

TeaTRo del cenTRo ScolaSTIco dI BoRgo - oRe 20.45
martedì 31 marzo 2009 - Fondazione TPE

VERGINE MADRE
di lucilla giagnoni 
e collaborazione ai testi Marta Pastorino
canti, commenti e racconti di un’anima in cerca di salvezza 
dalla divina commedia di dante alighieri
con lucilla giagnoni

Comune di 

Borgo Valsugana • Grigno

SISTEMA CULTURALE 
VALSUGANA ORIENTALE

Informazioni sul teatro e sul cinema in Trentino nel sito internet:

www.trentinospettacoli.it

Il Coordinamento Teatrale Trentino, il Teatro del 
Centro Scolastico di Borgo Valsugana, il Teatro 
Parrocchiale di Grigno ed il Teatro Parrocchiale di Olle 
aderiscono al Progetto Qualità promosso dall’Associazione 
Generale Italiana dello Spettacolo.

Ministero per i Beni e le Attività Culturali
Direzione Generale per lo spettacolo dal vivo

Iniziativa realizzata con il sostegno di

Provincia 
Autonoma 
di Trento

Gemellaggio Bludenz - Borgo Valsugana
12 -14 dicembre 2008

PROGRAMMA DELLE MANIFESTAZIONI PUBBLICHE

SABATO 13 DICEMBRE ORE 18.00
PIAZZA MARTIRI DELLA RESISTENZA

Saluto ufficiale / Accensione dell’Albero di Natale
Concerto della Banda civica di Borgo Valsugana

DOMENICA 14 DICEMBRE ORE 11.30
CHIESA DI S. ANNA

Concerto del Coro Giovanile della Scuola Musicale di Borgo Valsugana

Prezzi
ABBONAMENTI STAGIONE DI BORGO VALSUGANA
“AboTutto” abbonamento a tutti
gli spettacoli programmati a Borgo,
uno a Tezze e due a Trento € 80,00

“AboBorgo” abbonamento ai
7 spettacoli in programma solo a Borgo € 40,00

INGRESSI TEATRO DI BORGO VALSUGANA
Ingresso unico € 15,00 
Ingresso studenti (fino ai 21 anni) € 10,00

INGRESSI TEATRO DI GRIGNO 
Intero € 10,00
Ridotto € 8,00
Hanno diritto alle riduzioni:
• studenti
• anziani (oltre i 60 anni)

Prezzo riservato all’abbonato
della Stagione di Borgo € 8,00

Comune di
Borgo Valsugana

Comune di
Bludenz
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